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Operação Castelo de Cartas desarticula 
esquema de rifas ilegais e lavagem de dinheiro 
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Presidente da 
Câmara de Taiobeiras 
é preso em flagrante 
por corrupção 
eleitoral

Polícia procura 
vereador suspeito 
de homicídio

TRE-MG indefere 
candidatura e agita 
política em Moc

Aulas no contraturno 
estimulam e 
capacitam alunos 
para o futuro tech

Cada vez mais capacitados, 
empreendedores e produtores rurais 
focam no mercado internacional

RUY MUNIZ PODE ESTAR FORA 
DA DISPUTA

PROGRAMAÇÃO E ROBÓTICA NA 
EDUCAÇÃO BÁSICA

JEQUITAÍ

HORÁRIO DE VERÃO

MONTES CLAROS

 

Neste momento crítico em que o Brasil e o mun-
do debatem a crise climática e suas consequências 
para a humanidade, durante a 79ª Assembleia Geral 
da ONU, o deputado Gil Pereira, presidente da Co-
missão de Minas e Energia, da ALMG, alerta sobre 
a necessidade de transição imediata para a energia 
solar e outras renováveis, como parte fundamental 
da solução. 

Com a situação crítica dos reservatórios no Norte e Nordeste, 
que abrigam algumas das maiores hidrelétricas do Brasil, o minis-
tro de Minas e Energia, Alexandre Silveira, está avaliando a reintro-
dução do horário de verão como uma possível solução para evitar 
racionamentos e apagões. 

Líder em energia solar, MG acelera na corrida 
pelo hidrogênio verdeMinistro de Minas e energia considera 

reintrodução para evitar racionamento 
de energia

Méis e frutas. Essa deliciosa combinação tem ido muito além da mesa dos mineiros quando o assunto é a busca por no-
vos mercados. Produtores rurais e empreendedores, que atuam na cadeia produtiva da apicultura e da fruticultura no Norte 
de Minas, estão, cada vez, colocando a qualidade e a tradição de seus produtos para o mercado internacional. 

Na manhã desta quarta-feira (25), o Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) e a Polícia Militar 
(PMMG) realizaram a Operação Castelo de Cartas , desmantelando um esquema de rifas ilegais e lava-
gem de dinheiro em Montes Claros e Uberlândia. A operação foi coordenada pelo Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Crime Organizado (Gaeco) – Regional de Montes Claros, com o apoio da 10ª 
Promotoria de Justiça da cidade. 
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Bolsa Família alimenta cassinos virtuais

Hiperpersonalização do cliente: O que se deve 
fazer e o que é preciso evitar com a ajuda da IA

Desperdício de alimentos tem alto 
custo social e ambiental
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Os avanços tecnológicos e o maior 
acesso às informações estão trans-
formando rapidamente a jornada de 
compra e consumo dos brasileiros. 
Assim, empresas e negócios são cada 
vez mais demandados a seguir os 
dados e colocar o cliente no centro 
das suas ações e estratégias, gerando 
soluções e ofertas personalizadas. 
Com a Inteligência Artificial (IA), esse 
movimento foi acelerado e a hiper-
personalização é uma tendência que 
veio para ficar.

No setor financeiro e bancário, os 
investimentos em tecnologia da infor-
mação devem atingir cerca de R$ 56 
bilhões até 2026, segundo pesquisa 
apresentada recentemente pela Fun-
dação Getúlio Vargas (FGV). O mo-
vimento encampa medidas de maior 
transformação digital e disputa por 
competitividade, tanto com a otimiza-
ção da experiência do cliente quanto 
pela eficiência operacional.

Bancos seguem o caminho aber-
to há anos pelas Big Techs, que são 
amplamente dependentes dessa tec-
nologia de personalização. E como 
entendemos esse termo? Em larga 
medida, a personalização se refere ao 
uso de dados históricos de um consu-
midor para selecionar sua experiência 

em uma plataforma, tornando-a mais 
personalizada. Na atualidade, quan-
tos aplicativos não nos cumprimen-
tam com o nosso nome, ou nos mos-
tram recomendações baseadas em 
compras ou visualizações anteriores, 
ou parecem “prever” o nosso humor?

Tais ações preditivas fazem a dife-
rença, independentemente do setor 
de negócios. Segundo um estudo, 
91% dos consumidores são mais pro-
pensos a comprar de marcas que os 
reconhecem, lembram deles e forne-
cem ofertas e recomendações rele-
vantes. Além disso, 83% dos clientes 
estão dispostos a compartilhar seus 
dados para permitir uma experiência 
personalizada. Então podemos enten-
der que uma hiperpersonalização só 
traz benefícios? Quase isso.

De posse de dados históricos su-
ficientes sobre os clientes, empresas 
podem criar um modelo e encontrar 
os recursos que melhor preveem o 
comportamento de cada um deles. 
Com alto poder preditivo, esse mode-
lo é usado para encontrar consumi-
dores semelhantes em um conjunto 
que agregue os comportamentos. E é 
tudo isso junto ajuda a prever o com-
portamento de um cliente e mostrar 
as recomendações certas.

Há pelo menos quatro passos a 
serem considerados para uma perso-
nalização bem sucedida:

1.   Correspondência emocional: 
os clientes operam em diferentes 
estados emocionais, e isso afeta sua 
percepção do contexto. As emoções 
incluem excitação psicológica (como 
emoções de “pico” ou extremas como 
raiva, preocupação e espanto), valên-
cia geral de humor (sentir-se feliz ou 
triste) e estilo de pensamento ativo 
(positivo ou negativo). Dito isso, um 
algoritmo funcionará melhor quan-
do, de alguma forma, corresponder 
ao estado emocional contextual do 
cliente.

2.   Correspondência de atitude: 
os clientes têm atitudes distintas em 
relação a coisas diferentes, o que sig-
nifica que também é algo que pode 
influenciar a forma como tomam 
decisões. Os tipos de atitudes podem 
incluir uma preferência por fatos 
ante uma preferência por emoções; 
atitudes morais, como princípios e 
crenças fundamentais; atitudes políti-
cas; etc. Desta forma, um algoritmo, 
embora altamente qualificado em 
prever a que os clientes responderão 

melhor, ainda precisa levar em consi-
deração a atitude do usuário em re-
lação ao recebimento de informações 
de diferentes categorias.

3.   Correspondência de metas: 
os clientes abordam as decisões com 
diferentes tipos de estados de metas 
e estão procurando informações que 
possam ajudá-los a atingir essa meta. 
Por exemplo, uma compra por prazer 
versus uma compra utilitária (algo 
que você compra como um meio para 
um fim) têm metas diferentes. Da 
mesma forma, metas de abordagem 
(querer abraçar os aspectos positivos) 
versus metas de evitação (querer evi-
tar os negativos) têm requisitos dife-
rentes. Um algoritmo terá que manter 
isso em mente ao decidir como mos-
trar conteúdo a um usuário.

4.   Correspondência de perso-
nalidade: muitas pesquisas mostra-
ram que os psicográficos do cliente 
são um determinante importante de 
seu comportamento. As dimensões 
de personalidade são medidas em 
várias escalas. Portanto, os traços de 
personalidade são outra coisa que os 
algoritmos precisam levar em consi-
deração.

Ainda que matemáticos, os algo-
ritmos relacionados à IA e às melho-
res práticas da hiperpersonalização 
não são infalíveis. O fato de o fator 
humano de previsibilidade não ser 
uma matéria exata é um aspecto a 
ser considerado. Porém, há algumas 
armadilhas que levam as melhores 
iniciativas de centralidade dos clien-
tes nos negócios a falhar. A começar 
pelo momento em que ele venha a 
questionar os ganhos reais oferecidos 
pela cessão dos seus dados.

Receber ofertas repetitivas ou irre-
levantes com base em compras únicas 
e não representativas é um primeiro 
exemplo disso. Existem ainda outros 
tipos de personalizações falhas, sejam 
aquelas que não contemplem aspec-
tos emocionais ou cognitivos – neste 
caso, o exemplo que vem à mente é a 
nossa dificuldade em escolher o que 
assistir em um serviço de streaming, 
apesar de toda a personalização que o 
algoritmo promete criar com as nos-
sas preferências.

Feitos esses alertas, é impossível 
fugir da IA e os seus impactos pelos 
próximos anos no mundo corporati-
vo e na sociedade como um todo. Um 
levantamento da Forrester revelou 
neste mês que 92% das lideranças 

executivas planejam aumentar os 
seus orçamentos para aprimorar o 
uso dessa tecnologia em suas ativida-
des. Quando colocamos a hiperper-
sonalização nesse cenário, os dados 
são apenas parte da arquitetura final 
de uma iniciativa de sucesso.

É preciso nunca perder de vista o 
controle a ser dado aos clientes quan-
to às suas informações (privacidade, 
alcance de uso, etc.), com canais 
direto para feedback em torno des-
sa personalização do atendimento, 
com a opção de escolha se quer ser 
parte desse sistema, com transparên-
cia (saber como algoritmo funciona 
para lhe entregar aquilo que ele tem 
visto) e ética (gestão de diretrizes, 
resultados e auditorias).

Nunca antes foi tão estratégico sa-
ber como personalizar a relação com 
o cliente. A tecnologia pode ajudar a, 
por exemplo, tornar conversas mais 
naturais, entregar soluções e ofertas 
em tempo real, e permitir ganho de 
tempo ao usuário final. Contudo, na 
tomada de decisão, é preciso que os 
tomadores de decisão não percam 
a devida sensibilidade em meio aos 
dados e aos algoritmos. É algo que 
também pode ser hiperpersonaliza-
do.

Ah, o Brasil, esse grande cassino 
tropical, onde a aposta é a mais nova 
religião, e o dízimo não vai para a 
igreja, mas para as casas de apostas. 
Quem diria que o dinheiro destinado 
a salvar vidas, tirar famílias da pobreza 
e trazer um pouco de dignidade se 
transformaria em fichas virtuais e pal-
pites furados? Sim, meus caros, o jogo 
virou — e não foi por sorte.

Antes criticavam o jogo do bicho, 
mas bicheiros mesmos viam centavos 
e poucos reais em prêmios pequenos 
e mais, todos conheciam os bicheiros, 
até os policiais.

Agora, veja bem, o pobre cidadão 
que mal tem dinheiro para o feijão 
com arroz, mas sonha com o chur-
rasco de picanha do final de semana, 
encontrou uma solução mágica para 
todos os problemas: apostas online! É 
a nova loteria, só que com um toque 
de tecnologia e ilusão de controle. Es-
fregue o celular como quem esfrega 
uma lâmpada mágica e voilà, o gênio 
aparece prometendo prêmios milio-

nários em troca de uns reais (ou cen-
tenas, dependendo da empolgação).

Mas, não vamos culpar o aposta-
dor, coitado. Ele só está seguindo o 
manual de instruções da sobrevivên-
cia no Brasil: ‘Aposte porque trabalhar 
não adianta, reze porque estudar não 
vai te salvar’. Se o programa Bolsa Fa-
mília foi criado para garantir o básico, 
os ‘bets’ parecem ter descoberto que, 
na verdade, o básico é uma senha de 
Wi-Fi, um celular em dia e uns R$ 100 
pra jogar no Flamengo ganhando por 
2 a 1.

E aí, o BC (não confundir com 
aquela velha sigla de ‘Bom Coração’) 
solta uma nota técnica que mais pa-
rece um bingo de estatísticas. Cinco 
milhões de chefes de família, aqueles 
que deveriam usar o dinheiro do go-
verno para alimentar os filhos, man-
daram via Pix R$ 3 bilhões para as 
bets no mês passado. Isso representa 
20% do valor total repassado pelo 
programa. A propósito, já mandaram 
o troféu “Mãos Furadas 2024” para o 

Ministério da Fazenda?
E enquanto isso, o que os em-

presários de apostas fazem? Mandam 
agradecimentos silenciosos para o 
governo. “Obrigado pelo Bolsa Bet”, 
pensam eles, felizes da vida com os 
cofres transbordando. Quem diria, 
hein? O Pix foi a verdadeira revolução 
no país: democratizou o acesso ao en-
dividamento!

E o mais engraçado — se não fos-
se trágico — é o perfil do apostador, 
jovem, com futuro promissor na 
carreira de ‘ganhador de apostas es-
portivas’. Apostam no que deveriam 
investir em comida e moradia, e se 
perdem nas promessas de fortuna fá-
cil. Afinal, quem precisa de escola ou 
saúde quando se pode sonhar com o 
jackpot?

E aí vem o senador Omar Aziz, 
preocupado com a saúde pública, 
tentando tirar as bets do ar. Azar o 
dele. Essas empresas já aprenderam a 
jogar o jogo: “Enquanto tem otário, a 
gente fatura”. Afinal, não se tira doce 

da boca de criança, ou melhor, do 
bolso dos desesperados.

Mas o que fica claro é que o país 
está em um jogo sem fim. De um 
lado, as promessas governamentais 
de dias melhores, e de outro, as 
bets, oferecendo um atalho perigo-
so e ilusório. Mas como diz o dita-
do: “Quando a esmola é demais, o 
santo desconfia”. Mas e quando a 
esmola vira aposta? Aí, meu amigo, 
só resta o santo fazer uma fezinha 
também. Afinal, todos estão no 
mesmo barco furado, navegando 
nas águas turbulentas do “Brasil, 
país de apostadores”.

E antes que me acusem de pes-
simismo, digo: a aposta aqui é clara. 
O governo regulamenta, a renda vai 
para os impostos, e nós ficamos com 
a promessa de que, um dia, o Brasil 
vai deixar de ser o cassino da América 
Latina para se tornar... bom, talvez 
um parque de diversões. Quem sabe, 
com menos roleta e mais comida no 
prato.

A insegurança alimentar é um 
desafio para a sociedade, em espe-
cial aos governantes. No entanto, 
encaramos com certa naturalidade 
o descarte de frutas e verduras nas 
proximidades de mercados ou feiras 
livres. A desatenção é ainda maior 
quando jogamos no lixo alimentos 
esquecidos na geladeira ou produtos 
que perderam o prazo de validade. O 
desperdício de alimentos afeta todas 
as etapas do ciclo de produção, da 
colheita, beneficiamento, estocagem, 
transporte, distribuição, embalagem 
até o consumo.

Segundo a Organização das Na-
ções Unidas para Alimentação e 
Agricultura (FAO), cerca de 54% do 
desperdício de alimentos no mundo 
acontece nas fases da manipulação 
pós-colheita e armazenagem. Os ou-
tros 46% das perdas ficam nas eta-
pas de processamento, distribuição 
e consumo. Em um mergulho mais 
profundo no tema, o relatório divul-
gado no ano passado pelo Programa 
das Nações Unidas para o Ambiente 
(PNUMA) revela que, em 2022, mais 
de um bilhão de refeições foram des-
cartadas todos os dias, sendo que 783 

milhões de pessoas enfrentam a fome 
e um terço da humanidade sofre com 
a insegurança alimentar.

Outro levantamento da ONU, 
coloca o Brasil na 10ª posição no 
ranking de países que mais desper-
diçam comida, atrás da Rússia, Eslo-
vênia, Áustria, África do Sul, Bélgica, 
Índia, Belize, Índia, Irlanda, Polônia 
e Estados Unidos. Um estudo elabo-
rado pela MindMiners em parceria 
com a Nestlé, publicado em 2023, 
identificou que cada brasileiro, todos 
os anos, joga fora cerca de 60 quilos 
de alimentos adequados para o con-
sumo. A média global de descarte in-
dividual, segundo a PNUMA, é de 74 
quilos de comida. E qual o impacto 
deste cenário para a conservação do 
meio ambiente? A FAO estima que o 
custo anual com prejuízos ambientais 
e sociais do desperdício de alimentos 
atinge US$ 700 bilhões e US$ 900 bi-
lhões, respectivamente.

Segundo a pesquisadora Milza 
Moreira Lana, especialista em pós-co-
lheita da Embrapa, o resultado das 
perdas obedece a uma lógica natural: 
“quanto mais alimento é jogado no 
lixo, mais alimento precisa ser produ-

zido para repor aquele que foi posto 
fora”. Junto com a comida, temos a 
perda de elementos como água, ter-
ras agricultáveis e demais insumos 
usados no processo de produção, 
além das consequências negativas na 
geração de gases de efeito estufa.

A agricultura tem um impacto 
ambiental significativo: requer gran-
des quantidades de água doce, o que 
pode causar pressões ambientais sig-
nificativas em regiões com ou sob 
estresse hídrico e polui rios, lagos 
e oceano ao liberar nutrientes. É 
responsável por cerca de um quar-
to das emissões mundiais de gases 
com efeito de estufa e metade das 
terras habitáveis do mundo é usada 
para agricultura. Grandes áreas do 
planeta antes cobertas por florestas 
e terras selvagens são agora usadas 
para a agricultura, pecuária e plan-
tio florestal em larga escala. A perda 
de habitats é a principal responsá-
vel pela redução da biodiversidade 
mundial.

É preciso apontar saídas para 
minimizar o desperdício de alimen-
to, considerado pelos especialistas 
um dos principais responsáveis 

pelas alterações climáticas, contri-
buindo com a emissão de 8% a 10% 
dos gases de efeito estufa, segundo 
dados da FAO. Algumas alternativas 
são fundamentadas em Soluções 
Baseadas na Natureza (SBN), como 
a integração lavoura-pecuária e sil-
vicultura, sistemas de agricultura 
regenerativa e a restauração de ecos-
sistemas que podem conter em mais 
de um terço os efeitos adversos das 
alterações do clima, segundo pare-
cer da professora Marlén Sánchez, 
integrante do Observatório La Rábi-
da de Desenvolvimento Sustentável.

Sistemas de agricultura regene-
rativa, por exemplo, representam 
soluções sustentáveis ao combinar 
o aumento da produção de alimen-
tos com manejo dos recursos que 
minimizam os efeitos das mudan-
ças climáticas. São atividades que 
envolvem, entre outros benefícios, 
a conservação e a adoção de siste-
ma de plantio sem revolvimento do 
solo, a manutenção das florestas e 
outras formas de vegetação nativa e 
integração com a produção animal, 
diminuindo os custos operacionais 
e estimulando a rentabilidade e os 

diferenciais competitivos. 
O revolvimento do solo, prática 

ainda comum na agricultura con-
vencional, deve ser evitado porque 
modifica a camada superior antes do 
plantio, provoca a liberação de mais 
gases de efeito estufa e pode deterio-
rar propriedades químicas e bioló-
gicas do solo, causando degradação 
e erosão. Outros cuidados, como a 
preservação da cobertura vegetal, 
rotação de culturas e plantio de ár-
vores, ajudam na captura de carbo-
no da atmosfera e na melhoria das 
condições dos solos. O solo saudá-
vel retém mais água, tornando as 
culturas mais resistentes à seca e às 
inundações. 

A conservação da natureza e ini-
ciativas que evitem o desperdício 
de alimentos são conceitos que po-
dem e devem andar juntos em pro-
gramas estruturados e nas atitudes 
individuais do consumidor. É am-
plamente reconhecido na literatura 
acadêmica que minimizar o desper-
dício alimentar em casa é a melhor 
forma de reduzir o impacto ambien-
tal da produção de alimentos.

Em nosso cotidiano, a respon-

sabilidade para evitar o descarte de 
comida não é menor. São condu-
tas simples que fazem a diferença, 
como planejar as compras, evitar 
os exageros, conter os impulsos, 
verificar as datas de validade, privi-
legiar o comércio local e guardar os 
alimentos em espaços adequados. 
Os alimentos orgânicos apresentam 
maior durabilidade e sua produção 
fundamenta-se na conservação dos 
solos e recursos naturais. Na hora 
de cozinhar, abuse da imaginação, 
aproveite as sobras para preparar 
receitas novas, criativas e mais nu-
tritivas. E, se puder, faça a compos-
tagem dos resíduos orgânicos!

Garantir que todos tenham aces-
so a uma dieta nutritiva de forma 
sustentável é um dos desafios mais 
significativos que enfrentamos. 
As mudanças em nossos hábitos 
podem fazer grande diferença na 
proteção dos recursos naturais e na 
redução da insegurança alimentar 
e dos impactos climáticos. A cons-
cientização, desde lideranças de 
grandes empresas aos consumido-
res individuais, é essencial para que 
o amanhã se torne mais sustentável.
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Gil Pereira: “Tecnologia inovadora do H2V viabilizará mais empregos, renda, investimentos em 
saúde, educação, infraestrutura e sustentabilidade”

RUY MUNIZ PODE ESTAR FORA DA DISPUTA

Líder em energia solar, MG acelera 
na corrida pelo hidrogênio verde

TRE-MG indefere candidatura e 
agita política em Montes Claros

Neste momento crítico em que 
o Brasil e o mundo debatem a cri-
se climática e suas consequências 
para a humanidade, durante a 
79ª Assembleia Geral da ONU, o 
deputado Gil Pereira, presidente 
da Comissão de Minas e Energia, 
da ALMG, alerta sobre a necessi-
dade de transição imediata para 
a energia solar e outras renová-
veis, como parte fundamental da 
solução. 

A queima de combustíveis 
fósseis (derivados de petróleo, 
gás e carvão), no transporte, na 
indústria e na produção de ele-
tricidade, corresponde a cerca 
de 75% da emissão global de 
gases-estufa. “O planeta está su-
focado e precisamos controlar a 

mudança climática, alterando já 
as matrizes elétrica e energética”, 
advertiu Gil Pereira. 

ENERGIA
 FOTOVOLTAICA

As leis criadas pelo parlamen-
tar – aprovadas pela Assembleia 
Legislativa – e seu incansável 
trabalho de incentivo à energia 
solar e a outras fontes renováveis, 
posicionam agora Minas Gerais à 
frente na corrida tecnológica in-
ternacional para aproveitamento 
do hidrogênio verde (H2V ), o 
versátil combustível do futuro.

“Esta fonte limpa apresentou 
salto, principalmente após apro-
varmos em 2017 a minha Lei da 

Energia Solar, que isentou do 
ICMS a micro e minigeração (po-
tência até 5 MW ) – a geração dis-
tribuída (GD), em telhados e ter-
renos de residências, comércios e 
indústrias. Tínhamos, então, pro-
dução reduzida, até atingirmos 
em 2024 o marco atual de 4,118 
GW”, declarou Gil Pereira.

Na geração centralizada (GC), 
referente às grandes usinas, o 
Estado atingiu potência de 5,440 
GW, recorde de 9,558 GW, so-
mando as duas modalidades para 
geração de eletricidade: “Isto cor-
responde a cerca de 20% de toda 
a energia solar produzida no país. 
Somos o Estado líder e referência 
nacional do setor”, ressaltou o 
parlamentar.

HIDROGÊNIO VERDE

Por outro lado, a Lei 25.898, de 
2024, sancionada pelo governador do 
Estado e publicada no Diário Oficial 
(27/07/24), que estabelece objetivos 
para a Política Estadual do Hidrogê-
nio de Baixo Carbono e do Hidrogê-
nio Verde, teve também sua origem 
no Projeto de Lei (PL) 3043/2021, de 
autoria de Gil Pereira, 

Seu foco é estimular e regular o 
hidrogênio de baixo carbono e o hi-
drogênio verde como fonte de ener-
gia, como insumo na siderurgia, na 
indústria química, petroquímica, ali-
mentícia e de fertilizantes, e, em bre-
ve, como combustível para ônibus, 
caminhões, carros, navios e aviões. 

O hidrogênio de baixo carbono é 

aquele que pode ser obtido, também, 
por reforma-vapor do etanol (álcool 
combustível), até com emissão ne-
gativa de gases-estufa, considerando 
a captura de carbono na cadeia pro-
dutiva da cana-de-açúcar, dentre os 
mais fortes segmentos da economia 
mineira.

“A versatilidade do hidrogênio 
se mostra também no setor agríco-
la, com a fabricação dos fertilizantes 
ureia e amônia a partir dele. Somos 
um dos maiores produtores de ali-
mentos do mundo. Porém, quase 
90% dos fertilizantes nitrogenados e 
essenciais para a agricultura são im-
portados, principalmente da Rússia 
e da China, onde são produzidos a 
partir de hidrogênio obtido por meio 
de carvão mineral e gás, formas alta-

mente poluentes, com alta emissão 
de gases de efeito estufa”, destacou 
Gil Pereira. 

SENADO - O Senado aprovou 
(04/09/24) em votação simbólica, o 
projeto de lei (PL) que cria o Progra-
ma de Desenvolvimento do Hidro-
gênio de Baixa Emissão de Carbono 
(PHBC), com incentivos de até R$ 
18,3 bilhões para o desenvolvimento 
desta fonte de energia menos poluen-
te. 

O trecho havia sido vetado pelo 
governo, sob a alegação de proble-
mas financeiros e orçamentários, mas 
depois foi reapresentado separada-
mente com ajustes. Como já passou 
pela Câmara dos Deputados, o texto 
vai à sanção presidencial.

Em uma decisão que promete 
mudar o rumo das eleições mu-
nicipais, o Tribunal Regional Elei-
toral de Minas Gerais (TRE-MG) 
indeferiu o recurso do candidato 
a prefeito Ruy Muniz, confirman-
do a exclusão de seu registro de 
candidatura. Com um placar aper-
tado de 4 a 2, a decisão abre novas 
possibilidades no cenário eleitoral 

da cidade.
O julgamento, que ainda aguar-

da a publicação oficial, representa 
um divisor de águas na campanha 
de Muniz, que já havia manifesta-
do confiança em reverter a situa-
ção. Agora, com sua candidatura 
fora da disputa, surgem questio-
namentos sobre os impactos e 
alternativas que ele e sua equipe 

poderão considerar.
Os apoiadores de Muniz ex-

pressaram descontentamento 
com a decisão, criando um clima 
de incerteza que promete agitar 
os bastidores políticos locais. A 
corrida eleitoral para 2024, que 
já se mostrava acirrada, se in-
tensifica com a vacância deixada 
pelo ex-prefeito.

Analistas e a população de 
Montes Claros observam aten-
tamente os próximos passos de 
Muniz e de seu partido, o PSB, 
que reafirmou sua intenção de 
manter a candidatura. Em nota, 
o coordenador de campanha, 
Luis Fernando Nobre, destacou a 
confiança de Muniz na revisão da 
decisão pelo Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) e na possibilida-
de de uma nova oportunidade.

“O que temos certeza é que, 
em igualdade de condições, Ruy 
Muniz tem grandes chances de 
vencer. Continuaremos firmes 
na busca por uma Montes Claros 
melhor”, afirmou Nobre.

Com a indefinição, o cenário 
político da cidade se torna ainda 
mais dinâmico, e todos os olhos 
estão voltados para os desdobra-
mentos que essa situação poderá 
trazer. A expectativa é de que 
novos candidatos possam surgir 
para preencher o espaço deixa-
do por Muniz, aumentando a 
competitividade da disputa pela 
prefeitura.
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HORÁRIO DE VERÃO

AGROBR 

São várias frentes de trabalho envolvidas nessa ligação entre o Norte de Minas e o mercado 
internacional, em um esforço de aproximação e prospecção através da consultoria do AgroBR

Ministro de Minas e energia considera 
reintrodução para evitar racionamento 
de energia

Cada vez mais capacitados, empreendedores 
e produtores rurais focam no mercado 
internacional

DA REDAÇÃO

Com a situação crítica dos reser-
vatórios no Norte e Nordeste, que 
abrigam algumas das maiores hi-
drelétricas do Brasil, o ministro de 
Minas e Energia, Alexandre Silveira, 
está avaliando a reintrodução do 
horário de verão como uma possível 
solução para evitar racionamentos e 
apagões. Em um cenário de seca se-
vera e baixo nível de água nos reser-
vatórios, a medida visa otimizar o uso 
da luz natural e reduzir o consumo 
de energia elétrica.

Silveira comentou na quinta-feira 
(12) em São Paulo que o horário de 
verão pode ajudar a garantir a segu-
rança energética, reduzindo a pres-
são sobre o sistema elétrico e o uso 
de usinas térmicas, que são menos 
eficientes e mais poluentes. “O horá-
rio de verão é uma possibilidade real, 
mas precisa ser analisado com cuida-
do, levando em consideração não 
apenas o consumo de energia, mas 
também os impactos na vida cotidia-
na das pessoas”, destacou o ministro.

O plano de contingência para o 
verão de 2024/2025 está sendo de-
senvolvido pelo Comitê de Monito-
ramento do Setor Elétrico (CMSE) e 
pela Secretaria Nacional de Energia 
Elétrica, em colaboração com o Ope-
rador Nacional do Sistema Elétrico 
(ONS). O objetivo é assegurar a efici-
ência do setor elétrico e evitar crises 
energéticas, especialmente conside-
rando o recente aumento no consu-
mo de energia.

O ministro observou que pesqui-
sas indicam que o horário de verão 
pode trazer benefícios econômicos 
significativos, especialmente para 
setores como turismo, bares e res-
taurantes. Além disso, ele enfatizou a 
importância de entender quais usinas 
térmicas estão operando com com-
bustíveis fósseis, como o óleo diesel, 
e qual é o impacto ambiental e econô-
mico dessa operação.

O horário alternativo também 
colabora com a produção de energia 
solar injetada no sistema cativo, du-
rante todo o dia, até o final da tarde. 
O CEO da ForGreen ressalta que é 

necessário acelerar a adoção de ou-
tras medidas, como incentivos fiscais, 
linhas de crédito, assim como políti-
cas públicas que fortaleçam o setor. 
Terra lembra que o segmento utiliza 
materiais importados e a utilização de 
novas tecnologias, como, por exem-
plo, a implementação de baterias de 
armazenamento que assegurem uti-
lizar posteriormente a energia solar 
excedente, em horários em que não 
há mais radiação solar e hidrelétricas 
reversíveis.

 “Com as mudanças no regime de 
chuvas, a energia solar é tão impor-
tante, pois compensa em períodos 
de seca, apesar de não ser despachá-
vel. O grande passo a ser dado para 
que o custo seja reduzido é tornar a 
energia solar despachável por meio 
do sistema de armazenamento”, en-
fatiza Antônio Terra, CEO da mineira 
ForGreen.

Com o consumo de energia atin-
gindo níveis recordes, superando os 
105 gigawatts em uma tarde recente, 
o horário de verão surge como uma 
medida estratégica para equilibrar a 

demanda. O aumento no consumo é 
atribuído ao uso intensivo de apare-
lhos de ar condicionado, impulsiona-
do pelo aquecimento global.

O ministro Silveira também ressal-
tou a importância de alinhar a econo-
mia com a sustentabilidade ambien-
tal, afirmando que a transição para 
uma economia verde é crucial para 
o futuro energético do Brasil. “De-
vemos conciliar o desenvolvimento 
econômico com a sustentabilidade e a 
redução das desigualdades sociais”, 
concluiu.

O horário brasileiro de verão, 
introduzido pela primeira vez em 
1931 e em vigor até 2019, ajustava 
os horários para aproveitar a luz na-
tural, especialmente entre outubro e 
fevereiro. A medida foi revogada ante-
riormente devido a questionamentos 
sobre sua eficácia na economia de 
energia.

O Ministério de Minas e Energia 
continua avaliando a reintrodução do 
horário de verão com o compromisso 
de garantir a segurança e a eficiência 
energética para todos os brasileiros.

Méis e frutas. Essa deliciosa com-
binação tem ido muito além da mesa 
dos mineiros quando o assunto é a 
busca por novos mercados. Produ-
tores rurais e empreendedores, que 
atuam na cadeia produtiva da api-
cultura e da fruticultura no Norte de 
Minas, estão, cada vez, colocando a 
qualidade e a tradição de seus produ-
tos para o mercado internacional. E 
a receita vem com muita capacitação 
e troca de experiências, com o apoio 
do Programa AgroBR, um convênio 
entre a CNA e Apex-Brasil, apoiado 
pelo Sistema Faemg Senar.

Este é o caso da Associação Pon-
tense dos Apicultores e Melinopicul-
tores (APAM), cedida em São João da 
Ponte. Nos últimos anos, a entidade 
tem trabalhado de forma focada para 
aprimorar técnicas que vão desde o 
manejo dos apiários até a comerciali-
zação do produto final. “A associação 
vem agregando valor aos produtos. 
Produzimos mais de 40 toneladas de 
méis por ano, em sete municípios 

produtores, com destino aos mer-
cados locais, feiras livres, escolas e 
cooperativas. Com o selo da Identi-
dade Geográfica [do mel de aroeira], 
conquistado em 2020, passamos a 
expandir o mercado”, explica Pedro 
Aparecido, presidente do Sindicato 
Rural de São João da Ponte e um dos 
fundadores da APAM.

Ao todo, são 100 sócios apiculto-
res vinculados à associação, sendo 
a grande maioria produtores que já 
foram contemplados também pelo 
Programa de Assistência Técnica e Ge-
rencial (ATeG), e que agora recebem 
também consultoria do AgroBR para 
efetivar exportações. “A expectativa é 
de agregar ainda mais valor ao produ-
to. Por isso, seguimos buscando ca-
pacitação, para aumentar o processa-
mento nas casas de méis, em busca de 
melhorar a quantidade e a qualidade 
para atender a demanda do mercado, 
especialmente do mel de aroeira”, 
pontua o apicultor Afonso Rodrigues.

Preparando o terreno 

São várias frentes de trabalho en-
volvidas nessa ligação entre o Norte 
de Minas e o mercado internacional, 
em um esforço de aproximação e 
prospecção através da consultoria do 
AgroBR. O objetivo é colocar, cada 
vez mais, os produtos regionais no 
foco dos consumidores fora do Brasil, 
através, por exemplo, da participação 
em feiras, rodadas de negócios e com 
a produção exposta em marketplaces 
internacionais, por meio do e-com-
merce, que irão validar e preparar 
para grandes vendas

O empreendedor Luciano Meira 
tem atuado em todas essas frentes. 
Após validar seus produtos, doces 
com base em 100% de frutas (sem 
aditivos), com foco em geleias, no 
mercado nacional, ele tem se pre-
parado, passo a passo, para fixar sua 
marca, a Casa do Doce Fruit Cooky, 
de Montes Claros, nos principais 
compradores internacionais. “Es-
tamos abrindo agora a loja on-line, 
após a consultoria da CNA, no E-bay 

dos Estados Unidos, onde também 
iremos, nos próximos três meses, atu-
ar pela rede da Amazon. Essas ações 
de expor nosso produto lá fora, com 
o apoio que tivemos do AgroBR, deu 
entusiasmo”, explica. 

O início de todo o projeto come-
çou muito antes, em 2015, quando o 
empreendedor buscava uma forma 
de aproveitar o que seria perda pro-
dutiva de frutas perecíveis. Ele visi-
tou cooperativas, formou parcerias 
e montou a estratégia de negócio, 
já pensando no mercado internacio-
nal. “Participando dessas rodadas de 
negócio e treinamentos do AgroBR, 
vimos ainda mais o potencial que 
temos na região para as frutas. Hoje 
trabalhamos com seis sabores, sendo 
dois tipicamente do cerrado, o tama-
rindo e o umbu, com grande aceita-
ção, porque são produtos que não 
existem no mercado internacional”, 
pontua Luciano Meira.

Atualmente a comercialização gira 
cerca de duas toneladas de geleias 

por mês no mercado nacional. A 
base dos produtos, que constituem 
um mix de sabores, como banana, 
goiaba e abacaxi, vem de cooperativas 
de fruticultores de Nova Porteirinha, 
Jaíba, Janaúba, Januária e São Fran-
cisco. “Nossa meta é chegar a cinco 
toneladas de doce ao mês. Por isso, 
seguimos prospectando o mercado 
e participando de várias rodadas de 
negociação. Estudando o mercado, 
vemos que os outros países não têm 
as frutas que temos. Como norte-mi-
neiro fico orgulhoso de pegar essa 
potencialidade local, transformar em 
produto de qualidade e participar do 
mercado internacional”, finaliza Lu-
ciano Meira. 

Também com base na fruticul-
tura, Ivanete Pereira dos Santos tem 
encontrado boas oportunidades na 
exportação da qualidade produti-
va regional. Diretora executiva da 
Agro+ Frutas, de Jaíba, a aposta tem 
sido na fabricação de polpas de frutas 
assépticas, agregando valor em frutas 

que perderam valor comercial. “Em 
2022 foi iniciado trabalho de parceria 
com indústrias para agregar valor às 
frutas perecíveis, especialmente ba-
nana, com o objetivo de fabricar pol-
pa com destino ao mercado exterior, 
especialmente aos Estados Unidos e 
a Europa”, explica.

Atualmente o foco maior ainda é 
o mercado nacional, para frutas in 
natura. Já são cerca de 64 mil tonela-
das de frutas, de 2019 até a presente 
data, no mix de produtos que envol-
ve banana, mamão e manga. Porém, 
os investimentos não param para 
conseguir atender novas demandas 
e mercados. 

“A busca e acesso a novos merca-
dos tem sido através do AgroBR, com 
participação nas feiras e capacitação a 
todo momento. Seguimos investindo 
em infraestrutura e parcerias para o 
processamento das frutas, sistema de 
gestão e vinculando nossa oferta com 
a produção própria e dos pequenos 
produtores”, finaliza Ivanete Pereira.
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OUTUBRO ROSA

Pesquisa realizada pela Unisa indica melhoria no perfil inflamatório em pessoas com 
transtorno bipolar e esquizofrenia  

Hospital Aroldo Tourinho participa 
de encontro sobre transplantes

Esclarecendo dúvidas sobre drenagem 
linfática e cuidados após a mastectomia

Exercícios de força melhoram os sintomas 
de doenças mentais graves 

Na tarde desta terça-feira (24/09), 
foi realizado, no auditório da Santa 
Casa, em Belo Horizonte, encontro 
com o governador Romeu Zema e o 
secretário de Estado de Saúde, Fábio 
Baccheretti, para discutir o “Cenário 
de Transplantes no Estado de Minas 
Gerais”. 

Entre os convidados, represen-
tantes do Hospital Aroldo Tourinho, 

professor Paulo César Gonçalves de 
Almeida e a enfermeira Ana Paula 
Lopes Santos Guerra, presidente e 
superintendente respectivamente; e 
o superintendente do Hospital Uni-
versitário Clemente de Faria da Uni-
montes, professor Iuri Simões Mota. 

O HAT é reconhecido por suas 
práticas inovadoras e pela excelência 
no atendimento aos pacientes. Sua 

participação na reunião é um indi-
cativo do comprometimento com a 
ampliação da rede de transplantes 
em Minas Gerais. 

A enfermeira Ana Paula Guerra 
ressalta que “a colaboração entre di-
ferentes instituições é vital para que 
possamos criar um fluxo de trabalho 
eficaz, que assegure a qualidade e a 
agilidade na assistência aos pacien-

tes que necessitam de transplante”.
Para o presidente do HAT, profes-

sor Paulo César de Almeida, “discutir 
o cenário de transplantes é essen-
cial para que possamos identificar 
lacunas no sistema e desenvolver 
ações estratégicas que beneficiem 
não apenas os pacientes, mas toda 
a sociedade mineira”. 

“A expectativa é que as discus-

sões apresentadas nesse encontro 
gerem impactos positivos, tanto em 
termos de aumento no número de 
transplantes realizados, mas tam-
bém em relação à conscientização 
da população sobre a importância 
da doação de órgãos”, salientou o 
presidente. 

O professor Paulo César desta-
cou, ainda, “a necessidade de cam-

panhas educativas e de uma maior 
integração entre as instituições de 
saúde, o que pode resultar em um 
avanço significativo na cobertura e 
na efetividade dos serviços presta-
dos”. O encontro foi, portanto, um 
passo importante para promover 
melhorias contínuas na assistência 
à saúde no estado, concluiu Almei-
da.

Em meio à campanha Outubro Rosa, 
que promove a conscientização sobre o 
câncer de mama, surgem diversas dúvidas 
acerca dos cuidados pós-cirúrgicos, espe-
cialmente quando se fala em massagem e 
drenagem linfática. A busca por informa-
ções pode gerar confusão, principalmente 
quando o tema envolve a delicada recupe-
ração após uma mastectomia.

A mastectomia, cirurgia que remove 
uma ou ambas as mamas, pode causar 
uma série de desafios físicos e emocio-
nais, incluindo o linfedema, um inchaço 
que ocorre quando os linfonodos axilares 
são removidos. Neste contexto, a drena-
gem linfática surge como uma terapia 
recomendada para aliviar desconfortos e 
melhorar a qualidade de vida das pacien-
tes.

Para esclarecer as principais dúvidas, 
conversamos com o cirurgião plástico Dr. 
Fernando Amato e a mastologista Dra. 
Priscila Beatriz Silvério. Confira os mitos 
e verdades sobre drenagem linfática e cui-

dados após o câncer de mama:
Posso fazer drenagem linfática depois 

de cirurgia para retirar câncer de mama?
Verdade! A drenagem linfática é reco-

mendada para aliviar o inchaço, especial-
mente se ocorrer linfedema. Contudo, 
deve ser realizada por um profissional 
qualificado.

O tipo de câncer de mama interfere na 
técnica de massagem?

Fake! Independentemente do tipo, 
as massagens não “espalham” o câncer. 
A massagem pode ser realizada com se-
gurança, desde que respeitadas as condi-
ções do paciente.

Depois da cirurgia de reconstrução 
mamária, estarei liberada para fazer dre-
nagem linfática em até 15 dias?

Depende! O tempo de espera varia 
conforme a recomendação do cirurgião. 
O ideal é aguardar até que o tecido esteja 
cicatrizado.

Fiz mastectomia com esvaziamento 
axilar e minha massagista disse que não 

posso fazer drenagem linfática. Verdade?
Verdade! Embora a drenagem linfáti-

ca possa ser benéfica, é crucial que seja 
feita sob orientação médica e por um te-
rapeuta especializado.

A drenagem linfática ajuda a diminuir 
inchaços após a reconstrução mamária?

Sim! A drenagem linfática é eficaz na 
redução de inchaços e líquidos acumula-
dos, facilitando a recuperação.

Fiz ressecção mamária e ainda estou 
em quimioterapia. Devo conversar com 
meu oncologista antes de receber mas-
sagem?

Sim! É essencial discutir com a equi-
pe médica antes de qualquer massagem, 
para garantir que não haja contraindica-
ções.

À medida que avançamos no Outubro 
Rosa, é fundamental desmistificar infor-
mações e promover o autocuidado. Con-
verse sempre com seus médicos sobre os 
melhores cuidados para sua recuperação 
e bem-estar.

A cada novo estudo, a ciência 
atesta a eficácia e os benefícios da 
atividade física à saúde. Estudo 
inédito realizado pela Universida-
de Santo Amaro (Unisa), uma das 
principais faculdades médicas do 
país, identificou uma melhoria no 
perfil inflamatório das pessoas com 
diagnóstico de transtorno bipolar e 
esquizofrenia, após o início regular 
de atividade física.  

Doenças mentais graves, como o 

transtorno bipolar e a esquizofrenia 
são consideradas pela Universidade 
de Havard como uma das doenças 
mais incapacitantes do mundo. 
“Embora os estudos anteriores já 
demonstrem os benéficos da prática 
de exercícios, essa é a primeira vez 
que uma pesquisa avalia os efeitos 
agudos e crônicos dos exercícios nos 
níveis de citocinas em indivíduos 
com transtorno bipolar e esquizo-
frenia”, comenta o coordenador da 

pesquisa, pesquisador do Mestrado 
em Ciências da Saúde e professor e 
da Unisa, Lucas Melo Neves. 

A pesquisa conduzida pelo aluno 
do Mestrado em Ciências da Saúde, 
Gustavo Gusmão dos Santos, ava-
liou pacientes com diagnóstico de 
transtorno bipolar e esquizofrenia 
do Centro de Atendimento Psicos-
social (CAPS) da Capela do Socor-
ro, na região Sul de São Paulo. Os 
participantes da pesquisa foram 

submetidos a treinamento de força 
por meio de um programa de exer-
cícios com carga elástica, durante 
dez semanas.  

Com a prática regular dos exer-
cícios de força os participantes da 
pesquisa apresentaram mudanças 
nos níveis de citocinas, que ajudam 
a regular o sistema imunológico do 
organismo, e consequentemente os 
marcadores inflamatórios. A análise 
observou ainda uma melhora nos 

sintomas dos pacientes com trans-
torno bipolar e com esquizofrenia, 
assim como o aumento na força 
muscular.  

De acordo com o pesquisador, os 
pacientes submetidos aos exercícios 
de resistência apresentaram melho-
ra nos processos inflamatórios e 
sintomas no curto e longo prazo. 
“Os pacientes tiveram uma melho-
ra nos processos inflamatórios e 
nos sintomas da doença, como no 

controle emocional”, comenta Gus-
tavo. 

Recentemente, o resultado da 
pesquisa foi publicado na revista 
científica Behavioural Brain Resear-
ch e pode ser acessada pelo portal 
científico PubMed, referência em ci-
ências e pesquisa biomédica, da Bi-
blioteca Nacional de Medicina dos 
Estados Unidos (NLM) e do Centro 
Nacional de Informação em Biotec-
nologia (NCBI).  
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FÁBIO MARÇAL

Vigilância Sanitária do município de 
Montes Claros divulga lista de produtos 
com comercialização proibida

Copasa investe na eficiência do sistema de 
esgotamento sanitário de Janaúba

Especialista explica como conservar 
sobras de frutas e legumes

Empresas com faturamento acima de R$ 4,8 
milhões aumentam procura por crédito 

INVESTIMENTO BNB

Com o objetivo de preservar a saúde e o bem-es-
tar da população, além de garantir o acesso a serviços 
e produtos de qualidade e atestados pelos órgãos de 
controle, a Vigilância Sanitária do município de Mon-
tes Claros publicou, na edição do dia 21 de setembro 
de 2024 do Diário Oficial, uma lista de produtos cuja 
comercialização foi proibida pela ANVISA (Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária).

Os produtos incluem aromatizadores, velas aroma-
tizantes, produtos de beleza, produtos de limpeza, 
produtos para cabelo e até medicamentos, de várias 
marcas. As recomendações são para que estes produ-
tos sejam apreendidos e até inutilizados, devendo os 
consumidores se atentarem para que não ocorra a uti-
lização destes produtos de maneira inadvertida.

A Gerência da Vigilância Sanitária Municipal des-
taca que toda sexta-feira serão realizadas publicações 
desta natureza, com a finalidade de manter a popu-
lação informada sobre a qualidade dos produtos que 
podem afetar a sua saúde.

A lista completa dos produtos, marcas e o que mo-
tivou a proibição podem ser conferidas neste link: 
https://admin.montesclaros.mg.gov.br/upload/diario-
-oficial/files/edicoes/2024/set-24/DiarioOficialEletro-
nico21-09-24.pdf

Com o objetivo de incrementar 
a qualidade dos serviços prestados 
à população por meio da melhoria 
da eficiência da coleta, do trans-
porte e tratamento do esgoto, a 
Copasa está executando obras para 
instalação de uma nova estação ele-
vatória de esgoto bruto, localizada 
próximo ao mercado municipal, no 
centro de Janaúba, região Norte do 
Estado.

Com investimentos de quase 
R$1,8 milhão, a fim de atender toda 
a população do município, estima-
da em 70 mil pessoas, a implanta-
ção da elevatória do mercado, mais 
moderna e eficaz, vai substituir a 
antiga unidade em funcionamento 

na cidade. As intervenções visam 
ampliar a potência da estrutura, 
com aumento da vazão para 40 li-
tros por segundo e a capacidade de 
bombeamento dos efluentes coleta-
dos até a Estação de Tratamento de 
Esgoto (ETE).

O desenvolvimento do projeto 
atende à demanda de crescimen-
to do município, prevenindo a 
ocorrência de extravasamentos de 
esgoto e danos ao meio ambiente. 
A previsão é que os serviços sejam 
concluídos em junho de 2025.

As obras incluem a instalação de 
um poço de sucção com dois con-
juntos moto bomba e abrigos para 
geradores de energia, bem como a 

construção de um tanque pulmão 
em concreto armado – estrutura 
implantada no subsolo para rece-
ber o esgoto em caso de transbor-
damento da elevatória, evitando a 
poluição dos cursos d’água locali-
zados no entorno do município. A 
nova unidade contará ainda com 
um sistema de tratamento de odo-
res provenientes do funcionamento 
da estrutura, realizado por meio 
do sistema Dry Scrubber, que pro-
move a filtragem do ar através de 
materiais absorventes e adição de 
compostos químicos, neutralizando 
a concentração e emissão de gases 
mal cheirosos.

Além disso, para interligação da 

nova unidade ao sistema de esgo-
tamento sanitário, serão implanta-
dos 29 metros de redes coletoras, 
46 metros de linhas de recalque e 
instaladas 8 ligações prediais de es-
goto em alguns pontos comerciais.

De acordo com o gerente da 
Unidade de Serviço de Expansão 
Norte (USEN), Raul César Durães, 
a obra vai resultar na melhoria da 
operação do sistema de esgotamen-
to sanitário do município, que será 
mais moderno e eficiente. “A nova 
elevatória, dotada de tecnologia 
moderna, vai evitar o extravasamen-
to de efluentes nas vias públicas e 
nos mananciais da cidade, resultan-
do em benefícios para a saúde, a 

qualidade de vida da população e o 
meio ambiente”, concluiu.

BENEFÍCIOS DO TRATAMENTO 
DE ESGOTO

 
O tratamento de esgoto propor-

ciona benefícios sociais, econômi-
cos e voltados à melhoria das condi-
ções de saúde e qualidade de vida. 
Entre outras vantagens, possibilita 
que a cidade receba o ICMS Ecoló-
gico, um meio de incentivo aos mu-
nicípios para a criação de mais áreas 
de preservação ambiental, além de 
melhorar a qualidade das dos espa-
ços já existentes. Outro benefício 
para a população local é a erradi-

cação de doenças de veiculação hí-
drica, o controle da proliferação de 
vetores e as mudanças positivas nos 
aspectos urbanísticos, com a con-
sequente valorização imobiliária e 
o crescimento socioeconômico da 
cidade e da região. 

A obra possibilita ainda o au-
mento da arrecadação do muni-
cípio, que recolherá os Impostos 
Sobre os Serviços (ISS) prestados 
pela empresa contratada pela Com-
panhia. Também são gerados em-
pregos diretos, além da aquisição 
de materiais e equipamentos e a 
contratação de serviços indiretos 
na cidade, o que gera receita e mo-
vimenta o comércio local.

A conservação adequada de 
alimentos não apenas prolonga a 
vida útil deles e reduz o desperdí-
cio, mas também mantém o sabor, 
a textura e o valor nutricional. Ao 
guardar frutas e legumes corta-
dos na geladeira, por exemplo, a 
superfície é exposta à oxidação e 
ao crescimento de bactérias, po-
dendo causar uma deterioração 

rápida e perda de qualidade. Para 
preservá-los por mais tempo, uma 
opção é armazenar essas partes 
em recipientes herméticos, que 
criam uma barreira que reduz a 
exposição ao ar e à umidade.

“Para manter a frescura dos 
alimentos e evitar a contamina-
ção cruzada, o armazenamento na 
geladeira requer alguns cuidados. 

Frutas mais sensíveis e de fácil 
oxidação, como maçãs, peras e 
melões, devem ser envolvidas em 
filme plástico ou guardadas em 
uma vasilha hermética, evitando 
a entrada e saída de ar para não 
haver proliferação bacteriana. Já 
para as cítricas, como laranjas e 
limões, as melhores opções são 
potes fechados ou sacos plásticos 

devidamente amarrados”, explica 
Jussara Pessôa, nutricionista e co-
ordenadora do curso de Nutrição 
da UNINASSAU Boa Viagem. 

No caso dos vegetais, a nutri-
cionista apresenta outras formas 
para a conservação. “A metade 
de cebolas, pimentões e tomates 
deve ser envolvida em filme plás-
tico ou guardada em recipientes 

herméticos. Já os tipos folhosos, 
como alface, rúcula e espinafre, 
podem ser enrolados em papel 
toalha umedecido e colocados 
em sacos plásticos para manter 
umidade e frescura”, afirma a nu-
tricionista. 

“As dicas caseiras também são 
essenciais. Após descascar e colo-
car a cenoura em um recipiente, 

adicione um pouco de água, tam-
pe a vasilha e guarde na geladei-
ra. Ela vai permanecer em ótima 
qualidade por quinze dias. Se 
deseja conservar o abacate, dei-
xe a semente no pedaço do fruto 
ainda não utilizado e cubra com 
papel toalha umedecido. Ele não 
fica preto nem ressecado por dois 
dias”, finaliza Jussara.

O Banco do Nordeste (BNB) 
superou a marca de R$ 6,5 bilhões 
contratados em 2024, entre as em-
presas com faturamento entre R$ 
4,8 milhões e R$ 400 milhões por 
ano. As operações foram realizadas 
entre janeiro e agosto deste ano e 
superam todo o volume contrata-
do em 2023. As empresas clientes 
são classificadas como pequeno-
-médio, médio e grande portes e 
atuam nos mais variados segmen-
tos econômicos na área de atuação 
do BNB, que engloba os estados 
nordestinos e parte de Minas Ge-
rais e do Espírito Santo.

Segundo o diretor de Negócios 

do BNB, Luiz Abel, a performan-
ce nas contratações demonstra 
aumento da confiança dos empre-
sários na retomada da economia. 
O executivo cita como exemplo 
o produto Cartão BNB Compras, 
que respondeu por R$ 1 bilhão em 
contratações em 2024. O recurso é 
utilizado para investimentos isola-
dos, bem como matérias primas e 
insumos.

De acordo com Abel, a confiança 
dos empresários é provocada pelos 
dados de alguns setores, sobretudo 
na área de atuação do Banco. É o 
caso do comércio. O relatório Eco-
nomia em Números e Gráficos, pro-

duzido em agosto pelo Escritório 
Técnico de Estudos Econômicos do 
Nordeste (Etene), apresenta que o 
volume de vendas no comércio no 
Brasil cresceu 3%, na comparação 
do primeiro semestre de 2024 com 
o mesmo período do ano anterior. 
Quando analisada somente a área 
de atuação do Banco do Nordeste, 
houve crescimento nas vendas em 
oito dos 11 estados, com destaques 
para Bahia (9,1%), Ceará (9,2%) e 
Paraíba (9,%). O Etene analisa in-
formações do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE).

Outro fator que impulsiona as 
boas expectativas é o mercado de 

trabalho formal. No primeiro se-
mestre do ano, houve saldo de 1,3 
milhão de empregos com carteira 
assinada. No Nordeste, o saldo foi 
de 142 mil. Os números são do Ca-
dastro Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged).

“Foi alcançado um número his-
tórico na contratação de recursos, 
um marco que reforça nosso com-
promisso com o desenvolvimento 
sustentável e com o apoio ao cres-
cimento de nossos clientes e par-
ceiros. É o reflexo da confiança que 
nossos clientes também depositam 
no Banco do Nordeste”, conclui o 
diretor.

Com recursos de R$ 1,8 milhão, a instalação de uma nova elevatória de esgoto vai promover 
melhorias na saúde e qualidade de vida da população

Uma das soluções é guardar em potes de vidro com tampa hermética, que impede a entrada e 
saída de ar
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Aulas no contraturno estimulam e 
capacitam alunos para o futuro tech

PROGRAMAÇÃO E ROBÓTICA NA EDUCAÇÃO BÁSICA

Após frequentarem aulas de programação e robóti-
ca, 85% dos estudantes apresentam mudanças positivas 
observadas pelos pais, aponta pesquisa da Ctrl+Play, 
rede de franquias de tecnologia e inovação. A criativi-
dade (49%), o raciocínio lógico (47%) e autoconfiança 
(33%) foram as habilidades que mais evoluíram, o que 
mostra como o contato produtivo com a tecnologia 
melhora a resolução de problemas na vida cotidiana e 
capacita os jovens para o futuro profissional.

É nisso que escolas têm investido ao integrar disci-
plinas e possibilitar aos estudantes o aprendizado de 
tecnologia como aulas extracurriculares. Para além das 
habilidades sociais, o ensino de programação aprimora 
também o conhecimento em outras disciplinas, como 
ciências exatas, inglês, matemática, física, engenharia e 
artes. Para isso, os alunos são protagonistas em ativida-
des de programação web, criação de jogos em 2D e 3D, 
desenvolvimento de aplicativos, robótica e automatiza-
ções, game design, entre outras. 

Ao aderir a esse tipo de interdisciplinaridade, a es-
cola consegue entregar uma experiência educacional 
enriquecedora, de forma a estimular o pensamento 
computacional, a autonomia, a autoconfiança e pre-
parar os alunos para enfrentar um mundo altamente 
digitalizado. Do ponto de vista institucional, a unidade 
moderniza seu ensino, aumenta a retenção e engaja-
mento de alunos, mantém a satisfação dos pais e atrai 
ainda mais estudantes.

“Devemos preparar nossas crianças e adolescentes 
para assumirem os desafios e as oportunidades do fu-
turo, principalmente com o cenário tecnológico evo-
luindo dia após dia. As relações com as telas precisam 
ser saudáveis, conscientes, críticas e produtivas, e para 
isso, acreditamos que entender como a tecnologia fun-
ciona e criar projetos com as próprias mãos são alguns 
dos principais caminhos”, comenta Henrique Nóbrega, 
diretor e fundador da Ctrl+Play.

As aulas extracurriculares podem ser realizadas via 
parcerias com escolas de programação e robótica. Por 
terem a especialidade, elas trazem bagagem pedagógi-
ca e técnica agregadoras ao ensino escolar. Foi essa a 
aposta da Escola Educativa de Osasco (SP), que firmou 

Escolas que aderem a aulas extracurriculares de tecnologia podem estimular habilidades 
inventivas nos jovens e modernizar seu ensino

parceria com o “Ctrl+Play na Escola”.
A iniciativa utiliza uma metodolo-

gia adaptada e acessível para crianças 
e adolescentes, com módulos dividi-
dos de acordo com cada faixa etária. 
“Ficamos muito felizes em poder nos 
unir com as escolas e somar esforços 

para levar conhecimento e fazer a di-
ferença na vida dos jovens. São elas as 
responsáveis pela formação pessoal e 
profissional de milhares de alunos to-
dos os anos; com a tecnologia sendo o 
futuro, nada mais estratégico e provei-
toso que juntar essas potências para 

inovar na educação do país”, comenta 
Nóbrega. 

Os cursos se adaptam aos interes-
ses dos alunos com aulas estimulantes 
e práticas, tornando-os criadores de 
tecnologia ao desenvolver a enge-
nhosidade, protagonismo, agilidade 

e imaginação. Além de materiais di-
dáticos que seguem a Base Nacional 
Comum Curricular (BNCC) do Minis-
tério da Educação (MEC), a Ctrl+Play 
oferece uma plataforma interativa e 
gamificada para enriquecer a jornada 
de aprendizado dos alunos.
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JEQUITAÍ

SANTA FÉ DE MINAS

MONTES CLAROS

Operação Castelo de Cartas desarticula 
esquema de rifas ilegais e lavagem de dinheiro 

Presidente da Câmara de Taiobeiras é preso em 
flagrante por corrupção eleitoral

Polícia procura vereador suspeito de homicídio

Homem está preso por ameaçar companheira 
de morte

ÉLID NORONHA

Na manhã desta quarta-feira 
(25), o Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG) e a Polícia Militar 
(PMMG) realizaram a Operação 
Castelo de Cartas , desmantelando 
um esquema de rifas ilegais e lava-
gem de dinheiro em Montes Claros 
e Uberlândia. A operação foi coor-
denada pelo Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco) – Regional de 
Montes Claros, com o apoio da 10ª 
Promotoria de Justiça da cidade.

Foram cumpridos mandatos 
de busca e apreensão em várias 

empresas e residências, com 
apreensão de veículos de luxo e a 
indisponibilidade de bens que so-
mam R$ 4.875.220,55. O esquema 
envolveu um casal de influencia-
dores digitais de Montes Claros, 
cujos nomes não foram divulgados 
por estarem sob segredo de justi-
ça. Utilizando sua popularidade 
nas redes sociais, o casal promove 
rifas virtuais para disfarçar a ori-
gem ilícita dos recursos, que foram 
posteriormente lavados por meio 
de transações bancárias entre suas 
empresas e pela compra de imó-
veis e itens de luxo.

Segundo as investigações, o ca-

sal realizou ações públicas e exibiu 
comprovantes de pagamento de 
impostos nas redes sociais para 
criar uma fachada de legalidade. 
Contudo, há fortes promessas de 
que os sorteios eram manipulados, 
com prêmios direcionados a pes-
soas próximas ao casal, o que am-
pliava ainda mais a teia de fraude.

COLETIVA DE IMPRENSA 
REVELA DETALHES DA 

OPERAÇÃO

Logo após a operação, o Mi-
nistério Público de Montes Claros 
realizou uma coletiva de imprensa 

para esclarecer os desdobramen-
tos do caso. Estiveram apresenta 
os promotores Daniel Castro e 
Melo, Flávio Pinheiro, Daniel Or-
nelas e Diego Gomes, além do 
major Fernando, da Polícia Militar 
de Minas Gerais. As autoridades 
forneceram mais informações so-
bre o esquema e sobre as ações 
futuras para combater crimes re-
lacionados à lavagem de dinheiro 
e jogos de azar ilegais na região.

“Essa operação é um marco na 
nossa luta contra a lavagem de di-
nheiro e a prática ilegal de rifas, 
que pode parecer inocente, mas 
gera danos profundos para a so-

ciedade. Continuaremos atentos 
e comprometidos em impedir que 
atividades criminosas como essas 
prosperem em nosso estado”, 
afirmou o promotor Daniel Cas-
tro e Melo.

ALERTA SOBRE OS PERIGOS 
DOS JOGOS DE AZAR

Durante a coletiva, as autori-
dades destacaram os riscos en-
volvidos na prática de jogos de 
azar, como as rifas ilegais. Além 
de fomentar a violência, esses 
jogos podem acarretar perdas fi-
nanceiras expressivas, bem como 

problemas sociais e psicológicos 
para as pessoas envolvidas. O Mi-
nistério Público e a Polícia Militar 
reforçaram o apelo para que a po-
pulação denuncie atividades sus-
peitas, a fim de proteger a comu-
nidade e garantir o cumprimento 
da lei.

“A prática de jogos ilegais pode 
parecer inofensiva, mas é uma 
porta de entrada para um con-
junto de problemas graves que 
afetam toda a sociedade. Estamos 
vigilantes e não medimos esforços 
para desarticular outros esquemas 
semelhantes na região”, declarou 
o major Fernando, da PMMG .

ÉLID NORONHA

Na tarde desta terça-feira (24), a 
Polícia Civil de Minas Gerais (PCMG) 
prendeu em flagrante o atual pre-
sidente da Câmara Municipal de 
Taiobeiras, no Norte de Minas, por 
corrupção eleitoral. O vereador, de 
48 anos, é suspeito de oferecer di-
nheiro a visitantes em troca de votos 
e apoio político em sua campanha de 
reeleição.

A investigação foi desencadeada 
após denúncias de moradores que 
testemunharam o vereador distri-
buindo dinheiro para conquistar 
candidatos. Segundo relatos, ele teria 
oferecido R$ 200 a um grupo de pes-
soas, em troca de seus votos, além de 
distribuir “santinhos” com o número 
de telefone no verso, pedindo apoio 
para angariar mais reuniões.

De acordo com o delegado res-
ponsável pelo caso, Thiago Caval-

cante, os policiais civis realizaram di-
ligências na residência de residentes 
que receberam o valor. Durante os 
depoimentos, essas testemunhas con-
firmaram que o vereador entrou na 
casa de um deles, conversou, e poste-
riormente retirou a quantia do bolso, 
dividindo-a entre os presentes. Além 
disso, foram apreendidos cartões e 
panfletos distribuídos por suspeitos 
no local.

As investigações incluíram uma 

análise de imagens de investigações 
de segurança que confirmaram a 
presença do vereador no local, refor-
çando as denúncias. “Verificamos as 
imagens do circuito de monitoramen-
to e comprovamos que o investigado 
esteve no endereço dos participantes 
no local relatado pelas testemunhas”, 
explicou o delegado.

O conjunto de provas obtidas, 
tanto técnicas quanto testemunhais, 
foi suficiente para que o vereador fos-

se preso em flagrante e prorrogado à 
delegação. Ele teve sua prisão ratifica-
da com base no artigo 299 do Código 
Eleitoral, que prevê pena para quem 
oferece ou promete vantagem a con-
testações em troca de votos, ainda 
que a oferta não seja aceita.

Por se tratar de um crime afian-
çável, o suspeito foi liberado após 
pagar fiança, mas as investigações 
continuam. O delegado Thiago Ca-
valcante reforçou que o inquérito 

segue em andamento para apurar 
todos os detalhes da conduta crimi-
nosa e responsabilizar o verificador 
pelas suas ações.

A Justiça Eleitoral deverá acom-
panhar o caso, o que poderá ter 
resultados diretos na candidatura 
do vereador às próximas eleições 
legislativas.

A corrupção eleitoral é um cri-
me grave que compromete a inte-
gridade do processo democrático. 

A Polícia Militar está à procura 
de um vereador suspeito de assas-
sinar um homem de 46 anos na 
zona rural de Jequitaí, no Norte de 
Minas. O corpo da vítima foi encon-
trado com uma marca de tiro na 
cabeça, próximo a um registro de 
abastecimento de água, na última 
terça-feira (24).

De acordo com a PM, uma víti-
ma trabalhava em uma fazenda da 
região e havia sido contratada para 
realizar um serviço em outra pro-
priedade, que seria de propriedade 

do vereador suspeito. Testemunhas 
informaram que os dois teriam se 
desentendido no sábado (21), o 
que pode ter motivado o crime.

O desaparecimento do homem 
foi notado na segunda-feira (23), 
quando o proprietário da fazenda 
onde ele trabalhou encontrou por 
ele e não o encontrou. No dia se-
guinte, o fazendeiro voltou a pro-
curar pela vítima, momento em que 
o corpo foi encontrado ao lado do 
registro de água, com um ferimento 
fatal na cabeça.

A perícia esteve no local, reali-
zou os procedimentos necessários 
e encaminhou o corpo para o Insti-
tuto Médico Legal (IML), onde será 
realizada a autópsia.

Ao receber as informações, a 
polícia foi até a casa do vereador 
suspeito, porém ele não foi localiza-
do. A esposa do suspeito informou 
que o mesmo possui o registro de 
Colecionador de Armas de Fogo, 
Tiro Desportivo e Caça (CAC), apre-
sentando os documentos das três 
armas legalmente registradas no 

nome do vereador.
O caso segue em investigação, 

com buscas intensificadas na tenta-
tiva de localização do suspeito, que 
permanece foragido. A polícia tra-
balha com a hipótese de que o ho-
micídio tenha sido motivado pelo 
desentendimento entre o vereador 
e a vítima no sábado anterior ao 
crime, mas detalhes sobre o motivo 
exato ainda estão sendo apurados.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
segue com as investigações, e as 
buscas pelo vereador continuam. 

ÉLID NORONHA

Na noite desta segunda-feira (23), 
um homem de 52 anos foi preso em 
Santa Fé de Minas, após ameaçar de 
morte sua companheira, de 50 anos. 
Segundo informações da Polícia Militar, 
a vítima conseguiu escapar do marido 
após pular o muro da casa com a ajuda 
de um vizinho. O suspeito, que manti-
nha armas e munições em casa, chegou 
a trancar a mulher na residência antes 
de proferir as ameaças.

De acordo com o relato da vítima, o 
marido havia saído de casa e a deixado 
trancada. Ao retornar, ele foi alterado, 
o que fez com que buscasse ajuda para 
fugir. Com o apoio da vizinha, a mulher 
conseguiu escapar utilizando uma esca-
da para pular o muro. No entanto, mes-
mo após sua fuga, o homem continuou 
enviando mensagens por um aplicativo 

de celular, ameaçando matá-la.
A polícia informou que o marido 

vítima possuía armas em casa, o que 
intensificou a gravidade da situação. 
Diante dessas informações, os militares 
foram até a residência do suspeito, mas 
ele decidiu abrir o portão. Os policiais, 
então, pularam o muro e arrombaram a 
porta da cozinha para entrar no imóvel.

O homem foi localizado em um dos 
quartos e confessou que guardava ar-
mamento dentro de uma guarda-roupa. 
No local, foram encontradas uma es-
pingarda calibre 22, uma pistola calibre 
9mm, além de mais de 290 munições. 
Ao ser questionado sobre a procedên-
cia das armas, o suspeito afirmou ser 
Colecionador, Atirador Desportivo e 
Caçador (CAC) e alegou ter toda a do-
cumentação necessária para a posse do 
armamento.

Apesar da alegação, o homem foi 

preso em flagrante e encetado à dele-
gacia para prestar depoimento. O caso 
será investigado pela Polícia Civil, que 
irá apurar tanto a regularidade das ar-
mas quanto as acusações de ameaça e 
violência doméstica.

A prisão do suspeito expôs uma si-
tuação alarmante de violência contra a 
mulher, que, infelizmente, não é rara 
em ambientes domésticos. A vítima, por 
sorte, conseguiu escapar antes que algo 
pior acontecesse, contando com a aju-
da rápida dos vizinhos e da intervenção 
policial. 

As autoridades continuam com as in-
vestigações para garantir que o suspeito 
seja responsabilizado pelas ameaças e 
para verificar a situação do armamen-
to apreendido. Enquanto isso, a vítima 
está sob proteção, e medidas de segu-
rança devem ser tomadas para evitar 
que novas ameaças se concretizem.
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CELEBRANDO A COMUNIDADE

MINAS GERAIS

A Inauguração do Café com Panos

Estudantes do IFNMG-Campus Pirapora 
visitam a Minasligas S/A e aprofundam 
conhecimentos em segurança do trabalho

Cemig amplia parceria com Praia Clube e 
destina mais R$ 1 milhão para o esporte 

No sábado, 14 de setembro de 
2024, a Associação das Mulheres 
Unidas por Capelinha celebrou a 
inauguração da “Café com Panos”, 
um espaço que promete ser pon-
to de encontro e referência para 
a comunidade local. O projeto, 
realizado por meio do Edital de 
Projetos Social 2023 da Fundação 
Aperam Acesita, foi idealizado 
como uma loja para exposição de 

produtos confeccionados pelas 
mulheres da associação, além de 
um ambiente onde os visitantes 
podem desfrutar de quitandas re-
gionais.

A “Café com Panos” tem dois 
objetivos principais: de um lado, 
proporcionar a exposição e venda 
de peças feitas pelas integrantes 
da associação, fortalecendo o 
associativismo e cooperativismo 

feminino local; de outro, oferecer 
um espaço com delícias caseiras, 
como as tradicionais torradinhas 
e o “palito”, um biscoito crocan-
te de goma que remete à cultura 
culinária da região.

Durante o evento, a associa-
ção também apresentou diversos 
projetos desenvolvidos pelas in-
tegrantes, além de realizar uma 
exposição no salão ao lado, onde 

mais de 100 pessoas passaram ao 
longo do dia, com a participação 
ativa da comunidade, sendo re-
gistrada a presença no mural de 
assinaturas.

O espaço, além de ser uma 
vitrine para os produtos das mu-
lheres da associação, também se 
tornou um local acolhedor para 
reuniões de amigos e visitantes, 
funcionando diariamente para re-

ceber o público. A iniciativa refor-
ça o compromisso da associação 
em gerar oportunidades e fortale-
cer a economia local, sempre com 
o toque de hospitalidade e talen-
to das mulheres de Capelinha.

Agradecemos a todos que pres-
tigiaram o nosso evento de inau-
guração, a Aperam por mais essa 
parceria conosco artesãos, e que 
mais ações possam acontecer. A 

“Café com Panos” agora está aber-
ta ao público, pronta para acolher 
amigos, moradores e visitantes in-
teressados em conhecer e apoiar 
o nosso trabalho. Venha nos fa-
zer uma visita no endereço, Rua 
Adão Cordeiro de Oliveira, N°38, 
Vila Operária.” Disse Maria Vanda 
Alves Pereira, presidente da Asso-
ciação das Mulheres Unidas por 
Capelinha.

Estudantes do curso Técni-
co em Segurança do Trabalho do 
IFNMG-Campus Pirapora parti-
ciparam, no último dia 19 de se-

tembro, de uma visita técnica às 
instalações da empresa Minasligas 
S/A, uma das principais indústrias 
metalúrgicas da região. Acompa-

nhados pelos professores Marcelo 
Rosa e Luciano Diniz, os alunos 
puderam conhecer de perto os 
processos produtivos e as rígidas 

Companhia apoia desde 2019 a natação paralímpica do clube mineiro e passará a patrocinar também o 
atletismo

normas de segurança aplicadas 
pela empresa.

A atividade foi destacada como 
uma oportunidade prática que 
complementa o aprendizado te-
órico, essencial para a formação 
profissional dos futuros técnicos. 
Durante o percurso, os estudantes 
foram guiados por profissionais 
das áreas de Sustentabilidade, 
Recursos Humanos e Segurança 
do Trabalho, que compartilharam 
suas experiências sobre a aplica-
ção de normas e procedimentos 
de segurança em um ambiente 
industrial de grande porte.

IMERSÃO NO AMBIENTE 
INDUSTRIAL COMPLEMENTA 

FORMAÇÃO DOS ALUNOS

Para a técnica em Segurança 
do Trabalho da MinasLigas, Joyce 
de Moura Alves, a visita foi uma 
experiência positiva tanto para a 
empresa quanto para os alunos. 
“É gratificante ver o brilho nos 
olhos dos estudantes e o desejo 
de aprimorar seus conhecimen-

tos. A troca foi muito enriquece-
dora, e esperamos que tenham 
saído daqui com aprendizados 
valiosos para suas carreiras,” co-
mentou Joyce.

O professor Luciano Diniz, 
coordenador do curso, também 
ressaltou a relevância da visita 
para a formação dos estudantes. 
“A imersão no ambiente industrial 
e a observação das práticas de 
segurança adotadas pela Minas-
Ligas foram fundamentais para 
consolidar os conhecimentos que 
os alunos têm adquirido em sala de 
aula,” afirmou.

A iniciativa reforça o compro-
misso do IFNMG em aproximar 
os estudantes do mercado de tra-
balho, promovendo uma educação 
alinhada às demandas reais do se-
tor. A parceria entre o instituto e a 
MinasLigas é vista como estratégica 
para garantir que os futuros téc-
nicos estejam preparados para os 
desafios da profissão.

Histórico da Minasliga no Norte 
de Minas e a produção de ferro silí-
cio e silício metálico

Fundada em 1980, a Minasligas 
é uma das principais produtoras 
de ferro silício e silício metálico no 
Brasil.  A empresa iniciou suas ati-
vidades com um forno de redução, 
capaz de produzir 12 mil toneladas 
anuais de ferro silício 75%. Em seu 
segundo ano de operação, a Minas-
ligas expandiu sua capacidade com 
a instalação de três novos fornos, 
elevando a produção para 48 mil 
toneladas anuais.

Nos anos seguintes, a empresa 
diversificou sua produção e, em 
1988, passou a fabricar também 
silício metálico. Novos investimen-
tos em infraestrutura ao longo dos 
anos de 1990 e 2000 duplicaram a 
capacidade de produção e moder-
nizaram os transformadores dos 
fornos, aumentando a eficiência 
operacional. Hoje, com unidade 
produtiva Pirapora (MG), a Mi-
nasligas possui oito fornos e uma 
capacidade instalada de 150 MVA, 
permitindo a produção de até 120 
mil toneladas de ferro silício 75% 
ou 80 mil toneladas de silício me-
tálico por ano.

A Cemig está ampliando o apoio 
ao esporte olímpico e paralímpi-
co em Minas Gerais. A companhia 
anunciou, nessa terça-feira (24/09), 
a destinação de mais R$ 1 milhão 
em patrocínio ao Praia Clube, de 
Uberlândia. Desde 2019, a Cemig já 
apoia a natação paralímpica da ins-
tituição, que foi um dos destaques 
da delegação brasileira nas Paralim-
píadas de Paris 2024, com 10 meda-
lhas conquistadas na modalidade. 
Agora, a Cemig patrocinará também 
as equipes do Atletismo, consoli-
dando-se como uma das maiores 
incentivadoras do esporte olímpico 
no Brasil.

O anúncio da ampliação da 
parceria foi feito durante o evento 
Celebrando e Fortalecendo a Aces-
sibilidade, realizado para os cola-
boradores da Cemig, na sede da 
empresa, em Belo Horizonte, que 

contou com as presenças dos meda-
lhistas paralímpicos Wendell Belar-
mino, Samuel de Oliveira, Gabriel 
Bandeira e Mayara Petzold , além 
do técnico Alberto Martins da Costa 
Filho e dirigentes do Praia Clube.  

Presente ao encontro, o presi-
dente da Cemig, Reynaldo Passane-
zi Filho, não escondeu a felicidade 
e a gratidão em receber os meda-
lhistas olímpicos.

“Ao fazermos uma conta rápida, 
praticamente, existe apenas um 
medalhista olímpico a cada um 
milhão de pessoas. São talentos 
raros no mundo. É muito legal ver 
as histórias de sucesso e superação 
desses atletas e saber que a Cemig 
vem contribuindo desde 2019 para 
essas conquistas. E estamos muito 
mais felizes em renovar essa parce-
ria com mais R$ 1 milhão incluindo 
o atletismo, o que certamente vai 
render ainda mais conquistas para 

o esporte de Minas e do Brasil”, 
destaca.

HISTÓRIA DE CONQUISTAS

O Praia Clube é reconhecido 
como um dos maiores e melhores 
clubes da América Latina, com 89 
anos de história. Na temporada 
atual, 11 atletas foram convocados 
para as Paralimpiadas de Paris 2024, 
quando o clube brilhou ao conquis-
tar 15 medalhas, sendo 10 na mo-
dalidade natação, de patrocinados 
pela Cemig, e 4 em outras, como 
triatlo, tênis de mesa e halterofi-
lismo.

“Em nome de toda a direção 
do Praia Clube, queria agradecer à 
Cemig por esse aporte que foi am-
pliado e que é muito importante 
para continuarmos esse trabalho 
de qualidade. Com os recursos, 
poderemos dar mais suporte e 

mais qualidade nos treinamentos 
aos atletas para que nos Jogos 
Olímpicos de 2028, em Los Ange-
les, possamos ter ainda mais su-
cesso”, declarou o técnico Alberto 
Martins.

Logo em sua primeira Olimpí-
ada, Mayara Petzold conquistou o 
bronze nos 50 metros borboleta, 
classe S6. Ela revela o quanto esse 
apoio é importante para o atleta 
de alto nível. “A estrutura é muito 
importante no alto rendimento. 
Venho de uma cidade em que os 
atletas precisam vender rifa ou fa-
zer evento beneficente para conse-
guir recursos para ir para compe-
tições ou mesmo conseguir apoio 
de médicos e nutricionistas. Com 
o apoio da Cemig, clubes como o 
Praia conseguem manter uma estru-
tura de alto nível para que a gente 
possa se preparar melhor e con-
quistar os resultados”, relata.

APOIO DECENTRALIZADO

A Cemig é uma das maiores pa-
trocinadoras do esporte em Minas 
Gerais, por meio das Leis de Incen-
tivo ao Esporte Estadual e Federal. 
Nos últimos 5 anos, foram destina-
dos mais de R$ 37 milhões para o 
esporte no estado, em mais de 110 
projetos selecionados. Esses proje-
tos beneficiaram, até o momento, 
mais de 24 mil crianças e adoles-
centes em 54 municípios de todas 
as regiões de Minas Gerais.

São patrocinados desde projetos 
de alto-rendimento, como no caso 
do Praia Clube, a trabalhos sociais 
em comunidades carentes de todo 
o estado. A seleção é feita via edital 
de chamamento público, lançado 
anualmente, com recursos para 
várias modalidades, como voleibol, 
judô, futebol, natação, futsal, den-
tro outras.

“A descentralização dos recursos 
incentivados do esporte para regi-
ões mais carentes e com baixo IDH 
é crucial para promover inclusão e 
desenvolvimento socioeconômico. 
Essa estratégia amplia o acesso ao 
esporte, oferecendo a crianças e 
jovens oportunidades de desenvol-
ver habilidades e talentos, além de 
fomentar hábitos saudáveis. Assim, 
a Cemig atua como agente de trans-
formação social nas comunidades 
onde está presente”, destacou Rey-
naldo Passanezi Filho.

O próximo edital tem previsão 
de lançamento para o mês de ou-
tubro, momento no qual os inte-
ressados poderão inscrever seus 
projetos e apresentar a documen-
tação solicitada. O link do edital e 
o acesso ao formulário de inscrição 
online estarão disponíveis no site 
da Cemig, dentro de chamadas pú-
blicas.
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Floro Borromeu prende Fubá 
Mimoso, que não oferece resistên-
cia. Zefa Leonel desconfia da prisão 
de Fubá Mimoso. Tia Salete ensina 
bordado a Dracena. Zé Beltino e 
Dracena fazem declarações de amor. 
Deodora e Ariosto tentam conven-
cer Blandina a retirar o controle da 

Gruta Azul dos Leonel. Quinota e Artur selam uma trégua por conta do bebê. 
Marcelo Gouveia conta a Ariosto e Deodora sobre a prisão de Fubá Mimoso, e 
ambos desconfiam. Caridade é premiada pelos críticos de gastronomia. Zefa 
Leonel vai ao cabaré atrás de Margaridinha. Blandina reage ao ver Quinota e 
Artur juntos.

Deolane Bezerra assinou termo de alvará no Tribunal de Justiça de 
PE e citou ‘ilegalidades’ no processo que a levou a ficar 20 dias presa. A 
ex-’A Fazenda’ alegou de novo ser inocente em acusações de lavagem de 
dinheiro

Deolane Bezerra reforçou sua inocência ao falar com a imprensa pela primeira vez 
após deixar a cadeia pela segunda vez em menos de três semanas. Acusada de lavagem de 
dinheiro e participação em jogos ilícitos (conheça aqui parte do suposto esquema), a ad-
vogada foi beneficiada em decisão da Justiça de Pernambuco e liberta nesta terça-feira (24).

Antes, ela havia sido presa no dia 4, ido para a prisão domiciliar no dia 9, e retornado à 
cadeia dia 10. Na conversa com os jornalistas diante do Tribunal de Justiça daquele estado e 
após ser cercada por fãs, Deolane disse que como o processo corre em segredo de Justiça, 
não poderia entrar em detalhes. A filha mais famosa de Solange Bezerra esteve no local 
para assinar o compromisso de alvará.

A ex-”A Fazenda” não recebeu tornozeleira eletrônica, porém precisa cumprir algumas 
medidas. “Quero agradecer a todos que tiveram um trabalho honesto, foram muitas men-
tiras espalhadas. Creio muito no Senhor Jesus Cristo, que a Justiça será feita”, disparou 
Deolane, proprietária de vários itens de luxo em seu closet - só em bolsas a soma bate em 
R$ 1 milhão.

FORA DA CADEIA E APÓS ACUSAÇÕES, DEOLANE AFIRMA SER INOCENTE
Além de Deolane e Solange, a decisão de soltura beneficiou outras 17 pessoas; a lista 

inclui Darwin Henrique da Silva Filho, proprietário da Esportes da Sorte. “Graças a Deus 
o desembargador Eduardo Maranhão viu as flagrantes ilegalidades do processo, e tudo vai 
dar certo”, alfinetou a respeito da operação que envolveu ainda Gusttavo Lima.

Fora do Brasil, o Embaixador chegou a ter a prisão preventiva solicitada, mas a decisão 
acabou derrubada. Por sua vez, Deolane alegou inocência novamente. “Eu sou inocente, 
agradeço aos que me apoiaram, não posso falar sobre o processo, está sob segredo de Jus-
tiça. O que eu posso falar é que eu sou inocente”, garantiu a viúva de MC Kevi (1998-2021).

Segundo informações do jornal Extra, as empresas Balada Eventos e Produções LTDA 
e a GSA Empreendimentos e Participações Ltda, no qual o Embaixador Gusttavo Lima é 
sócio, teriam escondido valores milionários, vindos das casas de apostas. Entenda!

Gusttavo Lima teria supostamente escondido R$ 50 milhões de casas de apostas.
Segundo o jornal Extra, as empresas Balada Eventos e Produções LTDA e a GSA Em-

preendimentos e Participações Ltda, o qual Gusttavo Lima é sócio, teriam ocultado esses 
valores.

Gusttavo Lima está sendo acusado de estar envolvido em esquemas ilegais de casas de 
apostas e jogos de azar.

Segundo investigação da Polícia Civil, em 2023, a Balada Eventos e Produções LTDA, que 
Gusttavo Lima é sócio, teria recebido uma quantia de valor extravagante: R$ 4.947.400,00.

De acordo com informações do inquérito da Polícia, em abril de 2023, o valor arrecada-
do pelas empresas de Gusttavo Lima teria sido de R$ 4.819.200,00.

Veja todas as fotos
Novas informações começam a surgir, a todo momento, sobre a investigação que apura 

o envolvimento do cantor Gusttavo Lima nas questões dos jogos de azar e casas de apostas. 
As empresas do Embaixador, que teve a sua prisão revogada, parecem ter escondido quase 
50 milhões de casas de apostas, segundo investigação da Polícia Civil, como apontou o 
jornal Extra.

As informações dizem que as empresas de Gusttavo, a Balada Eventos e Produções 
LTDA e a GSA Empreendimentos e Participações Ltda, teriam ocultado esses valores, que 
seriam originados dessas casas de apostas.

De acordo com o inquérito, em 2023 a Balada Eventos e Produções LTDA, que Gusttavo 
Lima é sócio, teria recebido uma quantia de valor extravagante: R$ 4.947.400,00 da HSF 
Entretenimento Promoção de Eventos, empresa esta que também está sendo investigada 
por lavagem de dinheiro. Eita! No mesmo ano, sendo em abril, o valor arrecadado foi de 
R$ 4.819.200,00. Literalmente, de milhões, meus amigos!

Gina humilha Mila. Júpiter e Guto 
se organizam para sair com Lupita. 
Marieta atrapalha a aproximação 
romântica de Leda e Ubaiara. Léo 
convida Chantal para jantar. Guto sai 
para dançar com Lupita. Plutão e An-
drômeda ajudam Júpiter a planejar 
seu encontro com Lupita. Tom avisa 
a Vênus e Frida que conseguirá os ví-

deos das câmeras de segurança das ruas, a fim de incriminar Hans. Electra 
desmaia durante a apresentação de seu espetáculo. Electra descobre que 
está grávida. Tom adota Eva e pede Vênus em casamento.

RESUMO DE Novelas
Mavi não conta a Viola que é o 

dono do empreendimento. Ísis fica 
impactada ao encontrar com Leidi 
na festa. Mavi pede que Mércia se 
esconda de Viola. Luma é demitida 
da empresa de aplicativo e decide 
procurar Viola. Diana não gosta do 
interesse de Hugo no namoro de 

Bruna com Tomás. Moema insiste para que Rudá volte ao Brasil para ficar com 
Viola. Viola cede às investidas de Mavi. Rudá avisa a Filipa que irá para o Brasil. 
Ísis se apavora ao encontrar Leidi na cozinha de sua casa. Viola se depara com 
Luma em seu restaurante.

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 

'Mentiras espalhadas': 
Deolane Bezerra, cercada 
por fãs, alega inocência 
(de novo) e cita 
'ilegalidades' em processo

E agora, Embaixador? 
Empresas de Gusttavo Lima 
teriam escondido milhões 
vindos de casas de apostas, 
revela investigação; valores!
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Projeto Ajudôu abre inscrições para cursos 
gratuitos de judô e vôlei em Curvelo e Três 
Marias

Praia Clube vence Montes Claros em jogo 
equilibrado pelo Campeonato Mineiro de 
Vôlei Masculino

Diniz inicia trabalho no Cruzeiro com dedicação 
intensa e atenção especial a camisa 10

ÉLID NORONHA

As inscrições para aulas gratuitas 
de judô e vôlei estão abertas nas 
cidades de Curvelo e Três Marias, 
oferecendo uma oportunidade única 
para crianças e adolescentes de 7 a 
17 anos. O projeto, parte da iniciati-
va social Ajuda , visa promover a in-
clusão em comunidades com menor 
acesso a recursos, através do esporte.

As aulas de judô serão oferecidas 
tanto em Curvelo quanto em Três 
Marias, enquanto as aulas de vôlei 
acontecerão exclusivamente em Três 
Marias. Todos os participantes têm 
uniforme completo, garantindo que 
possam praticar com conforto e se-
gurança.

COMO SE INSCREVER?

Os responsáveis deverão apre-
sentar uma cópia da identidade ou 
certidão de nascimento do aluno, 

juntamente com um comprovante 
de endereço. As inscrições abertas 
até dia 30 de setembro, e os detalhes 
podem ser inscritos através dos nú-
meros de telefone dos professores 
responsáveis.

Detalhes das aulas:
Curvelo - Judô

Local : Escola Municipal Padre 
Celso de Carvalho

Horários : Terça e Quinta-feira, 8h 
às 11h e 13h às 16h

Informações : (38) 99906-3513

Três Marias - Judô

Local : Três Marias Tênis Clube – 
Rua Carlos Chagas, nº 1, Centro

Horários : Terça e Sexta-feira, 8h 
às 10h e 13h30 às 16h30

Informações : (38) 99975-3642

Três Marias - Vôlei

Local : Escola Municipal Geralda 
Márcia Pereira Gonçalves – Rua Olin-
to Gonçalves de Melo, nº 5, Prédio 
Ipiranga

Horários : Quarta e sexta-feira, 
13h30 às 19h

O Projeto Ajudôu é uma iniciativa 
reconhecida por seu impacto social, 
usando o esporte como ferramenta 
de transformação. Ao oferecer ativi-
dades esportivas para crianças e ado-
lescentes, o projeto busca promover 
disciplina, trabalho em equipe e 
oportunidades de desenvolvimento 
pessoal, enquanto amplia o acesso 
ao esporte em comunidades econo-
micamente desfavorecidas.

Atenção! As vagas são limitadas 
e os específicos devem garantir a 
inscrição o quanto antes para não 
perder essa chance de participar de 
uma atividade que pode transformar 
vidas.

ÉLID NORONHA

Em uma partida emocionante 
no Norte de Minas, o Praia Clu-
be superou Montes Claros por 
3 sets a 2, em duelo válido pelo 
retorno do Campeonato Mineiro 
de Vôlei Masculino. O confronto, 
realizado na terça-feira (24), foi 
marcado por altos e baixos, com 
o tempo de Uberlândia ficando à 
frente do placar duas vezes, mas 
permitindo o empate em ambas. 
A equipe garantiu a vitória no 
tie-break, com parciais de 25/18, 
23/25, 25/22, 19/25 e 15/10.

O resultado mantém o Praia 
Clube na terceira posição da ta-
bela, com 13 pontos, enquanto 
Montes Claros segue na lanterna, 
com apenas dois pontos e sem 
vitórias na competição. Para o 
tempo do Norte de Minas, a cam-
panha tem sido difícil, com segui-
das derrotas, e a pressão aumenta 
para as próximas partidas.

Equilíbrio e superação no tie-
-break

O jogo começou com o Praia 
Clube dominando o primeiro set, 
vencendo com relativa tranquili-
dade por 25/18. No segundo set, 
Montes Claros reagiu e conseguiu 
um equilíbrio maior, vencendo 
por 25/23. A alternância no pla-
car contínuo no terceiro e quarto 

sets, com o Praia Clube levando 
o terceiro por 25/22 e Montes 
Claros forçando o tie-break após 
vencer o quarto set por 25/19. No 
momento decisivo, o Praia mos-
trou superioridade e fechou o 
jogo com 15/10.

A vitória, embora difícil, foi 
crucial para o Praia Clube conti-
nuar na briga por uma vaga nas 
semifinais do Campeonato Minei-
ro. O técnico do Praia Clube des-
tacou a importância do espírito 
de luta da equipe, que conseguiu 
se recuperar nos momentos de 
dificuldade.

Próximos desafios
O Praia Clube volta à quadra 

na sexta-feira (27), quando en-
frentará o Minas, líder da com-
petição, em Belo Horizonte. A 
partida é aguardada com grande 
expectativa, já que o Minas está 
invicto no campeonato e busca 
manter a liderança isolada.

Por sua vez, o Montes Claros 
terá mais uma chance de se reer-
guer jogando em casa. O tempo 
enfrentará o Monte Carmelo na 
segunda-feira (30), novamente 
em Montes Claros. A equipe espe-
ra contar com o apoio da torcida 
para buscar a primeira vitória no 
torneio.

Outros resultados e tabela atu-

alizada
No outro jogo da rodada, o 

Cruzeiro venceu o Monte Carme-
lo por 3 sets a 1, em Contagem, 
e segue em busca da liderança, 
ocupando a segunda posição com 
17 pontos, apenas um atrás do 
Minas, que lidera com 18. Monte 
Carmelo ocupa a quinta coloca-
ção, com três pontos.

A tabela do Campeonato Mi-
neiro de Vôlei Masculino continua 
movimentada, com os próximos 
jogos definindo os classificados 
para as semifinais, que ocorrerão 
nos dias 12 e 13 de outubro, no 
Mineirinho, em Belo Horizonte. 
Veja a tabelha da 1° fase:

1ª Fase

30/08 - Monte Carmelo 1 x 3 
Praia Clube, em Monte Carmelo

30/08 - JF Vôlei 2 x 3 Cruzeiro, 
em Juiz de Fora

31/08 - JF Vôlei 0 x 3 Minas, em 
Juiz de Fora

02/09 - Praia Clube 3 x 0 Mon-
tes Claros, em Uberlândia

03/09 - Monte Carmelo 3 x 1 
Montes Claros, em Monte Carme-
lo

06/09 - Cruzeiro 3x0 Montes 
Claros, em Betim

07/09 - Praia Clube 0x3 Minas, 
em Uberlândia

08/09 - JF Vôlei 3x1 Montes 

Claros, em Juiz de Fora
08/09 - Monte Carmelo 0x3 Mi-

nas, em Monte Carmelo
12/09 - Praia Clube 0x3 Cruzei-

ro, em Uberlândia
13/09 - Montes Claros 1x3 Mi-

nas, em Montes Claros
13/09 - Monte Carmelo 0x3 

Cruzeiro, em Monte Carmelo
14/09 - Minas 3x0 Montes Cla-

ros, em Montes Claros
17/09 - JF Vôlei 2x3 Praia Clu-

be, em Juiz de Fora
18/09 - Minas 3x1 Cruzeiro, em 

Belo Horizonte

20/09 - Monte Carmelo 2x3 JF 
Vôlei, em Monte Carmelo

20/09 - Montes Claros 0x3 Cru-
zeiro, em Montes Claros

21/09 - Praia Clube 3x1 JF Vô-
lei, em Uberlândia

23/09 - Minas 3x1 Monte Car-
melo, Belo Horizonte

24/09 - Montes Claros 2x3 Praia 
Clube, em Montes Claros

25/09 - Cruzeiro 3x1 Monte 
Carmelo, em Contagem

27/09 - Minas x Praia Clube, em 
Belo Horizonte

27/09 - JF Vôlei x Monte Car-

melo, em Juiz de Fora
28/09 - Cruzeiro x Praia Clube, 

em Contagem
30/09 - Montes Claros x Monte 

Carmelo, em Montes Claros
01/10 - Minas x JF Vôlei, em 

Belo Horizonte
02/10 - Cruzeiro x JF Vôlei, em 

Contagem
04/10 - Montes Claros x JF Vô-

lei, em Montes Claros
05/10 - Cruzeiro x Minas, em 

Contagem
05/10 - Praia Clube x Monte 

Carmelo, em Uberlândia

O Cruzeiro teve dia agitado, na 
última terça-feira (24). Após ser 
apresentado pela diretoria, Fer-
nando Diniz rapidamente iniciou 
suas atividades à frente da equi-
pe, já deixando claro seu estilo 
de comando. Durante a coletiva 
de imprensa, Diniz destacou que, 

após aceitar o convite para treinar 
o Cruzeiro, começou a estudar o 
elenco e assistir a diversas parti-
das do time.

Logo em seu primeiro dia de 
trabalho, Diniz foi a campo na 
Toca da Raposa II, sob o sol for-
te e o calor intenso de Belo Ho-

rizonte. Além de movimentar a 
bola, o treinador focou em con-
versas estratégicas, aproveitando 
a oportunidade para se aproxi-
mar de dois jogadores. Ele teve 
uma longa conversa com o meia 
Matheus Pereira, o camisa 10 da 
equipe, que promete ser uma op-

ção central em sua gestão.
Além de Matheus Pereira, Di-

niz também dialogou por um bom 
tempo com o volante Walace.

Enquanto Diniz dedicava aten-
ção especial a esses jogadores, o 
auxiliar técnico Eduardo Barros 
realizava atividades específicas 

com o restante do elenco, orien-
tando principalmente os volantes, 
como Lucas Romero.

Fernando Diniz fará sua estreia 
contra o Libertad, do Paraguai, 
na partida de volta das quartas 
de final da Copa Sul-Americana. 
O Cruzeiro venceu o primeiro 

jogo por 2 a 0. Assim, chega com 
boa vantagem para o confronto, 
que acontecerá nesta quinta-feira 
(26), no Mineirão, às 21h30 (ho-
rário de Brasília).

A publicação, redistribuição, 
transmissão e reescrita sem auto-
rização prévia são proibidas
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FOI MESMO UM SONHO o casamento dos médicos João 
Victor e Roberta no Alto da Pitinga, tendo como fundo o 
mar azul. A noiva estava linda num modelo by Iete David. 
Depois da cerimônia houve uma fina e animada recepção, 
ali emocionados os pais dos noivos.

EXPANDINDO CHARME E ELEGÂNCIA: Mariana Peixo-
to e Daniela Niza que estarão arrasando nos brilhos dia 19 
na “Noite do Glamour” em comemoração aos meus 59 anos 
de jornalismo no “Mirante Eventos “

O MAIS FAMOSO E MELHOR BAR para servir drinks 
variados que é o FLAY SHOW BAR comandado por Halan 
Borges e sua equipe vai dar show como sempre. Outro bar 
famoso que teremos na grande festa do dia 19 é o CAFÉ DE 
LU e Luciano Macedo vai lançar muitas novidades.

FOTOGRAFEI O JOVEM CASAL   Jessica e Júlio Dídimo que 
prometem também marcarem presença dia 19 na “ Noite do 
Glamour” no “Mirante Eventos”. Todo mundo de preto com 
a camiseta e as mulheres é claro com muito brilho

O CASAL ANFITRIÃO HÉRCULES E ADRIANA com os 
amigos Marcelo e Ana Amélia Torres

NO ANIVERSÁRIO DE INÊS MIRANDA ela com os amigos 
Dário e Cecília Drumond Colares

NO ANIVERSÁRIO DE ADRIANA COSTA, ela com seus 
pais Samuel e Mila Figueira e Hércules.

O MÉDICO RAFAEL MOURÃO esteve aniversariando on-
tem e está aí com a linda esposa Fernanda 

MURILO (Diretor da Novo Nordisk) e sua esposa Graciete 
Prioto (Vice Presidente da OAB de Montes Claros

DEBATE NA TV GERAIS
BATEU RECORDE DE AUDIÊNCIA o esperado debate entre os 

candidatos à prefeitura. Como era de esperar todos atacaram o 
candidato que está à frente das pesquisas. Exploraram bastante 
a pobreza na cidade, esquecendo que isso vem acontecendo em 
todo Brasil. Não vi muitos projetos importantes para nossa que-
rida Moc a não ser promessas que jamais serão cumpridas. Mas 
valeu a pena ver a “briga”

E EM SÃO PAULO
DEBATE COMO SEMPRE causando violência e muitos ata-

ques, parece brincadeira. Na sabatina realizada pelo Estadão, 
Guilherme Boulos, candidato do PSOL à Prefeitura de São Paulo, 
surpreendeu ao afirmar que, se eleito, irá conduzir reintegrações 
de posse em casos de invasões de terrenos e imóveis públicos. A 
declaração contrasta com seu histórico como líder do Movimen-
to dos Trabalhadores Sem Teto (MTST), organização que reali-
zou ocupações de propriedades privadas.

CAMISETAS SENDO DISPUTADAS
BASTANTE PROCURADAS NAS BOUTIQUES AdaTrend e na 

“Sapazzio” as camisetas da “Noite do Glamour-59” que aconte-
cerá dia 19 no Mirante Eventos. Principalmente as Mulheres que 
querem colocar muito brilho nas mesmas. Mais uma vez peço a 
todos, inclusive os homens para irem de preto. Vai ser uma noite 
de muito brilho e por isso mesmo elas estão tirando do close 
suas calças, shorts e saias com muito paitês. Só a iluminação es-
pecial do “GRUPO VISION “ dará um visual espetacular no gran-
de salão onde teremos entre as mesas nas duas partes do salão.

NADA A VER
O PRESIDENTE LULA JOGOU A ATENÇÃO para outros paí-

ses no palco dado pela Assembleia-Geral da ONU para não ser 
questionado sobre os seus próprios fracassos. Na maior parte do 
discurso, Lula gastou a língua para acusar os outros. Falou em 
“ameaças nucleares “, “mundo dividido em fronteiras ideológi-
cas ou zonas de influência” e no perigo de “naturalizar a fome “. 
A imagem de farsante sobrepujou a de estadista.

PRAÇA DR. CARLOS
SENDO A PRAÇA CENTRAL de Moc um projeto sério e com-

petente precisa ser feito na PRAÇA DOUTOR CARLOS, inclusive 
reativando os jardins e cercando os mesmos. Aquelas pilastras 
soltas e feias, poderiam serem cobertas novamente por belas 
buguevillrs vermelhas, entre outros benefícios. É a praça mais 
feia da cidade. Até hoje não vi o projeto da reforma da Praça da 
Catedral que certamente será inaugurada ainda este ano

DEVIDO A PROBLEMAS particulares, ou seja, che-
guei sábado do Skema Kente e descansei e quando acordei já era 
quase 21 horas. É

CLARO que fiquei chateado em não comparecer ao casa-
mento dos jovens Natália Medrado Tolentino com Rodrigo Pires 
Pereira. Mas esteve ali um dos meus “olheiros “ que estará me 
passando os detalhes.

POR UM LAPSO NÃO SAÍRAM NA COLUNA 
aqui do Gazeta de ontem fotos alusiva aos meus 59 anos de jor-
nalismo, mas amanhã irei continuar com a retrospectiva.

SÁBADO ESTAREI ATENDENDO ao convite dos 
amigos Luiz de Paula Filho-Patricia Arruda Vilela de Paula que 
estarão apresentando sua linda filha Clara nos seus 15 anos para 
sociedade. O cerimonial ficará por conta da competente Luciana 
Malveira.

NAS PRÓXIMAS SEMANAS os gêmeos Sérgio e Ro-
gério estarão lançando o seu badalado Réveillon “Celebration” 
bem como a famosa BAIANEIRA. E na próxima terça feira estarei 
com eles, Dui Macedo e Nando Nobre numa reunião no MAPA 
DE MINAS pra discutirmos os finalmente da esperada “Noite do 
Glamour” dia 19 no Mirante Eventos.

UMA DAS LIÇÕES QUE SE APRENDE na vida 
parlamentar é que, por força do regimento, o voto, depois de 
dado, não é corrigível pelo arrependimento. Esses deputados e 
senadores que impedem as pautas consideradas progressistas, 
irão ter um encontro com as urnas daqui a dois anos.

E NÃO ESQUEÇAM: dia 19 teremos uma grande e 
completa confraternização de casais e jovens que estarão a partir 
das 20 horas me homenageando pelos meus 59 anos de jorna-
lismo. É claro que ficarei feliz e agradecido. E vamos em frente.

VAP E VIP

FRENTE A FRENTE


